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МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Эксперты зафиксировали серьезное снижение зарплат. Как меняется 
рынок КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Уровень зарплат в КХЛ на фоне пандемии, сокращения рабочих мест, 
ослабления курса рубля и введения потолка заработной платы снижается, что 
приведет к уменьшению числа переоцененных контрактов и подравняет уровень 
команд, считают эксперты РБК  

перейти к статье 

"Нефтехимик": "Никаких решений о сокращении бюджета не принято" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
В ХК "Нефтехимик" опровергли информацию о сокращении бюджета.  

перейти к статье 

Игорь Еронко: "Проблемы "Салавата" сильно преувеличены. Вопрос о 
том, будут ли они в КХЛ, практически не стоит" (Sports.ru) 
Журналист Игорь Еронко считает, что масштаб проблем "Салавата Юлаева" 
сильно преувеличен, и команда будет играть в КХЛ в следующем сезоне. 

перейти к статье 

Игорь Еронко: "Куньлунь" забронировал жилье в Сочи на сентябрь" 
(Sports.ru) 
Игорь Еронко сообщил, что "Куньлунь" может начать в Сочи следующий сезон  

перейти к статье 

Когда возобновятся игры плей-офф КХЛ? Как будут доигрывать матчи 
Кубка Гагарина - 2020? (Чемпионат.com) 
Российская молодежь получит отличный шанс, а именитым игрокам придется с 
двойной самоотдачей отрабатывать свои зарплаты. 

перейти к статье 

СКА - лидер в России по посещаемости, продажам атрибутики и 
подписчикам в соцсетях. Как им это удалось? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Рассказываем, как клуб из Северной столицы строит свой маркетинг. 

перейти к статье 

Диванные войны: Овечкин, Дзюба и баскетболисты яростно рубятся в 
симуляторы (Московский Комсомолец (mk.ru)) 
Спортивные лиги по всему миру проводят кибертуниры, Россия не отстает 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

8 звездных ветеранов КХЛ, у которых нет контрактов на сезон-2020/2021 
(Чемпионат.com) 



 

 

Удастся ли им договориться с клубами или кто-то завершит карьеру? 
перейти к статье 

Первый израильтянин, бельгийский вратарь и другие представители 
нехоккейных национальностей в истории КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" представляет шестерку игроков КХЛ из не самых 
хоккейных стран.  

перейти к статье 

Алексей Марченко: "Вернувшись из НХЛ в ЦСКА, выиграл Кубок Гагарина 
и золото Олимпиады. Теперь - новый вызов" (Russia-hockey.ru) 
Один из лидеров обороны ЦСКА, олимпийский чемпион-2018 и обладатель Кубка 
Гагарина-2019, стал гостем Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Российские тренеры не нужны". Бабаев оценил шансы Антропова 
возглавить "Барыс" " Vesti.kz (Vesti.kz) 
Он объяснил, почему не нужно возвращение Назарова.  

перейти к статье  

Алеша Пилко: Привлеките в "Барыс" канадского тренера (Шайба.kz 
(shaiba.kz)) 
Агент Алеша Пилко рассказал о своих клиентах в "Барысе" и посоветовал 
астанинскому клубу пригласить канадского тренера. 

перейти к статье  

Осипов заявил, что не боится ехать в Китай и готов остаться в "Куньлуне" 
(Р-Спорт) 
Защитник "Куньлунь Ред Стар" Денис Осипов заявил РИА Новости, что не боится 
ехать в Китай и готов продолжить карьеру в хоккейном клубе из Пекина. 

перейти к статье 

Источник: "Трактор" и Гатиятулин обсуждают трехлетний контракт (Р-
Спорт) 
Контракт челябинского хоккейного клуба "Трактор" с главным тренером Анваром 
Гатиятулиным, как ожидается, будет рассчитан на три года. 

перейти к статье 

Гатиятулин в "Тракторе" 2.0: получится ли так же удачно или вернется 
тенью? (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Специалист прошел не самый удачный питерский опыт, но возвращается 
символом побед 

перейти к статье 

Интервью с нападающим "Авангарда" Кириллом Семеновым 
(Чемпионат.com) 
Разговор с Кириллом Семеновым - о раннем вылете омичей из плей-офф, Бобе 
Хартли, работе с Сумманеном, времени в "Кузне" и многом другом. 

перейти к статье 

Белорусское чудо в Солт-Лейк-Сити, запуск карьеры Дацюка, конец 
конфликта с Ковалевым, легендарные баллоны. Юбилейное интервью 
Крикунова (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Сегодня знаменитому тренеру - 70 лет 
перейти к статье 

Обзор дня: Молодой вратарь провел ужасный сезон в КХЛ, но все равно 
решил попасть в "Монреаль" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Топ-10 продлений. Яшкин не бросил Шипачева, Азеведо остается в Казани 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Ак Барс" сохранил лучшего бомбардира, "Динамо" - лучшего снайпера, 
"Северсталь" продлила контракт ветерана, а "Сибирь" - перспективного вратаря.  

перейти к статье 

"Амур" продлил контракт с Игорем Величкиным. У него ноль голов за 3,5 
года (Чемпионат.com) 
Нападающий Игорь Величкин продолжит карьеру в "Амуре".  

перейти к статье 

Московское "Динамо" заключило новый контракт с защитником Алановым 
(Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" заключило новый контракт с Егором Алановым 

перейти к статье 

Московское "Динамо" заключило новый контракт с финалистом МЧМ-2020 
Кругловым (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" заключило новый контракт с Ильей Кругловым 

перейти к статье 

"Спартак" продлил контракт с форвардом Котляревским, оштрафованным 
за поддельные права (Чемпионат.com) 
Михаил Котляревский заключил новый двусторонний контракт со "Спартаком" 

перейти к статье 

"Трактор" заинтересован в подписании контракта с форвардом 
"Нэшвилла" Трениным (Чемпионат.com) 
"Трактор" заинтересован в подписании контракта с 23-летним нападающим 
системы "Нэшвилл Предаторз" Яковом Трениным 

перейти к статье 

Лучший снайпер "Автомобилиста" в сезоне Мэйсек останется в клубе (Р-
Спорт) 
Брукс Мэйсек подписал новый контракт с "Автомобилистом" на два года 

перейти к статье 

Источник: Алексей Макеев подпишет двухлетний контракт с 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com) 
Алексей Макеев перейдет в екатеринбургский "Автомобилист" 

перейти к статье 

Фисенко подпишет контракт с "Авангардом" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Михаил Фисенко подпишет двухлетний контракт с "Авангардом".  
перейти к статье 

"Северсталь" предложила контракт Вовченко и договорилась с тремя 
легионерами (Чемпионат.com) 
"Северсталь" сообщила о последних трансферных новостях клуба.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Константин Шостак: "Партнерам не "пихаю". Их же больше, могут и 
ответить" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба МХЛ пообщалась с голкипером "Алмаза" Константином Шостаком 
о последнем сезоне на молодежном уровне  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мисс КрасиваяЛига: Второй этап (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Первый этап голосования болельщиков "Мисс #КрасиваяЛига" завершен. Пора 
подвести итоги.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
НХЛ может возобновить сезон на четырех аренах без зрителей (Ньюс.ру 
(news.ru)) 
Пожалуй, впервые после приостановки регулярного чемпионата НХЛ главный 
босс лиги высказал конкретные предложения, как довести сезон до логического 
завершения.  

перейти к статье 

Звери на вбрасывании. С кем приходится иметь дело хоккеистам СКА, 
уехавшим за океан (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
За прошлое межсезонье из СКА в Северную Америку отправились шесть 
хоккеистов. За океаном карьеры у них складываются по-разному.  

перейти к статье 

Матч ученья: Григоренко и Сергеев снова покоряют Америку (Известия 
(iz.ru)) 
Нападающий ЦСКА и защитник "Салавата Юлаева" делают вторую попытку 
заиграть в НХЛ 

перейти к статье 

Илья Ковальчук: "Три лучших момента в карьере - Пхенчхан, Квебек и как 
меня взяли во взрослый "Спартак" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
15 апреля исполнилось 37 лет олимпийскому чемпиону и двукратному чемпиону 
мира, бренд-амбассадору БК "Лига Ставок" Илье Ковальчуку. 

перейти к статье 



 

 

Микко Коскинен: для меня Панарин - лучший российский хоккеист (Р-
Спорт) 
Финский вратарь Микко Коскинен провел в России 5 сезонов и дважды 
выигрывал Кубок Гагарина в составе петербургского СКА.  

перейти к статье 

"Скорее всего, вернусь в Россию". Овечкин - о возвращении домой, 
завершении карьеры, политической обстановке и подарках от Коби 
Брайанта (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Российский хоккеист - о завершении карьеры. 

перейти к статье 

Яков Тренин: в КХЛ пока не собираюсь, надеюсь закрепиться в 
"Нэшвилле" (Allhockey (allhockey.ru)) 
На AllHockey.Ru интервью с форвардом "Нэшвилла" Яковом Трениным, который 
сейчас находится на самоизоляции в США. 

перейти к статье 

Как Овечкин и другие звезды НХЛ играли в КХЛ? (Sports.ru/tribuna) 
Каждый любитель хоккея помнит о том, что в 2012 году в лучшей лиге Мира 
случился локаут и многие звезды приехали играть в КХЛ.  

перейти к статье 

Из-за коронавируса эскроу в НХЛ может вырасти до 30%. Рассказываем, 
что это значит и что это вообще такое (Sports.ru/tribuna) 
Пандемия осложнила главную проблему лиги.  

перейти к статье 

В Канаду едет вратарь, на котором в России сразу два клуба поставили 
крест. В НХЛ Демченко начет все с начала (Sport24.ru) 
Если русский вратарь сыграет за "Монреаль" - это будет чудо.  

перейти к статье 

Замула - о CHL: когда залетаешь в Канаду, это какой-то рай. Там игроки 
намного талантливее (Чемпионат.com) 
Российский защитник клуба WHL "Калгари Хитмен" Егор Замула рассказал об 
отличиях МХЛ от североамериканских молодежных лиг.  

перейти к статье 

Защитник "Эдмонтона" Перссон может перебраться в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Защитник ХК "Эдмонтон Ойлерз" Йоэль Перссон намерен покинуть стан 
"нефтяников". 

перейти к статье 

Александр Макрицкий: "Зачастую приходилось реанимировать 
хоккеистов, которые в "Динамо" по месяцу-два не получали должной 
игровой практики" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Главный тренер "Юности" Александр Макрицкий рассказал о хоккеистах 
минского "Динамо", которые были на двусторонних контрактах. 

перейти к статье 



 

 

"Петь под фонограмму - это все равно, как играть договорной матч". 
Разговор с Михаилом Анисиным (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Наш обозреватель вместе с комментатором "Матч ТВ" и "КХЛ ТВ" Дарьей 
Мироновой поговорили с любимцем публики Михаилом Анисиным.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Лучше дома". "Авангард" опубликовал видео с игроками, тренерами и 
звездами шоу-бизнеса (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" призвал всех находиться дома во время пандемии 
коронавируса.  

перейти к статье 

Хоккеисты "Немана" заболели коронавирусом и все на карантине? Клуб: 
"Команда в отгулах" (Белорусский портал Tut.by) 
Некоторые игроки гродненского ХК "Неман" заболели коронавирусом.  

перейти к статье  



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Эксперты зафиксировали серьезное снижение зарплат. Как меняется 
рынок КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 22 апреля 2020) 
Уровень зарплат в КХЛ на фоне пандемии, сокращения рабочих мест, 
ослабления курса рубля и введения потолка заработной платы снижается, что 
приведет к уменьшению числа переоцененных контрактов и подравняет уровень 
команд, считают эксперты РБК  
Что влияет на рынок 
Клубы КХЛ вступают в период экономии средств. Сейчас на хоккейный рынок 
оказывает воздействие несколько факторов: 
введение со следующего сезона жесткого, без возможности превышения, 
потолка зарплат в 900 млн руб. (благодаря различным нюансам регламента 
клубы смогут тратить на оплату труда игроков 1,26 млрд); 
экономическая ситуация в стране и падение курса рубля относительно основных 
мировых валют; 
продолжающееся распространение коронавируса; 
снятие с чемпионата "Адмирала" и отказ от участия в розыгрыше Высшей 
хоккейной лиги (ВХЛ) ташкентского "Хумо", комплектовавшегося в основном 
российскими хоккеистами, что привело к сокращению рабочих мест; 
неизвестность, в какие сроки начнется следующий чемпионат и когда откроют 
границы. 
"Переговоры с клубами идут достаточно сложно, - сказал РБК агент самого 
дорогого игрока КХЛ в прошлом сезоне Сергея Мозякина (зарплата - 180 млн руб. 
в год) Сергей Паремузов. - Многие мои клиенты сейчас без контрактов. За более 
чем 20 лет, что я нахожусь в агентском бизнесе, ситуации случались разные, 
например был кризис 2008-2009 годов. Но положения, сложнее нынешнего, я не 
припоминаю". 
Кто будет экономить 
В первую очередь клубы, имевшие в прошлом сезон зарплатный бюджет больше 
900 млн руб. Таких было восемь: ЦСКА (1,75 млрд руб.), СКА (1,75 млрд руб.), 
"Металлург" (1,5 млрд руб.), "Авангард" (1,4 млрд руб.), "Ак Барс" (1,35 млрд 
руб.), "Автомобилист" (1,2 млрд руб.), "Салават Юлаев" (1,2 млрд руб.), "Динамо" 
Москва (1 млрд руб.). Цифры указаны на начало чемпионата. 
"Металлург" уже сейчас серьезно сократил зарплатную ведомость. Правда, 
объявив об уходе Мозякина, затем клуб возобновил переговоры с лучшим 
снайпером российского хоккея о новом соглашении. Однако тенденцию на 
экономию это не изменило. 
ЦСКА ожидает массовый отъезд игроков в НХЛ - таковых может оказаться семь 
человек. Источники РБК, близкие к СКА, говорят, что клуб может провести ряд 
обменов и, возможно, расторжений контрактов. Источники в "Ак Барсе" говорят о 
снижении в клубе зарплат по сравнению с прошлым сезоном. Близкие к 
"Авангарду" источники отмечают, что клуб в прошлом году перезаключил часть 
контрактов, выплатив некоторым хоккеистам значительные средства, чтобы в 
предстоящем сезоне, когда будет действовать потолок зарплат, платить меньше. 
В "Динамо" ситуация осложнилась подписанием нового контракта со вторым 
бомбардиром прошлого чемпионата Дмитрием Яшкиным. По прошлому 
соглашению ему причиталось 40 млн руб. в качестве оклада и 20 млн руб. в виде 
бонусов. По информации источников РБК, за следующий сезон он получит около 
100 млн руб. 



 

 

Свободным агентом является третий бомбардир "Динамо" в прошлом 
чемпионате швед Андре Петерссон. Главный тренер Владимир Крикунов 
заявлял, что желает видеть его в команде на следующий сезон. Осталось только 
решить, как при этом вписаться в потолок зарплат. 
"Салават Юлаев" и "Автомобилист" лишились лидеров - Линуса Умарка и 
Найджела Доуса. И сейчас активно ищут им замену, на что потребуются 
средства. Эти клубы в будущем также будут вынуждены предпринять 
определенные действия, направленные на снижение расходов. 
На ком будут экономить 
По мнению Паремузова, в первую очередь сокращение зарплат коснется 
игроков, получавших более 100 млн руб. за сезон. 
По данным о зарплатах, имеющихся в распоряжении РБК, таких игроков в КХЛ в 
прошлом сезоне было 11. Два из них имеют действующие соглашения - Вадим 
Шипачев ("Динамо" Москва) и Иржи Секач (ЦСКА). Первый в прошлом сезоне 
заработал 120 млн руб., второй - 110 млн руб. Джастин Азеведо (120 млн руб.) 
продлил контракт с "Ак Барсом" на год. По информации источников РБК, сумма 
нового соглашения Азеведо - меньше 100 млн руб. 
В статусе свободных агентов находятся Мозякин, Доус (150 млн руб.), Данис 
Зарипов (130 млн руб.), Павел Дацюк (120 млн руб.) и Максим Шалунов (120 млн 
руб.). "Металлург" заявил о намерении расторгнуть контракт с Виктором 
Антипиным (125 млн руб.). Умарк (120 млн руб.) объявил о переходе в один из 
швейцарских клубов. Михаил Григоренко (110 млн руб.) заключил контракт с 
клубом НХЛ "Коламбус Блю Джекетс". 
"Считаю, что большинства игроков сокращение зарплат не коснется. Речь идет 
об 1-2% хоккеистов, у которых были контракты с завышенной зарплатой", - 
сказал РБК агент Сергей Исаков. 
"Полагаю, в первую очередь в деньгах потеряют ветераны и игроки среднего 
уровня, - заявил РБК на условиях анонимности генеральный менеджер одного из 
клубов КХЛ. - В целом, если в прошлом сезоне игрок набрал мало очков за 
результативность, на следующий чемпионат он получит контракт в два-три раза 
меньше, а зарплата 50-60 млн руб. будет считаться очень хорошей". 
И Паремузов, и Исаков отметили, что вести речь о сокращении зарплат 
определенной категории игроков можно только условно. В каждой команде все 
индивидуально, а к комплектованию существуют различные подходы. 
"Можно набрать пятерку звезд, а остальным дать по 3 млн", - сказал Паремузов. 
Того же мнения придерживается бывший генеральный менеджер "Ак Барса", 
"Химика", "Северстали" и "Спартака", главный селекционер "Авангарда" и 
"Металлурга" Андрей Яковенко. 
"Считаю, что в той или иной степени пострадают все категории игроков, - заявил 
РБК Яковенко. - Допустим, у клуба есть несколько ведущих игроков. 
Расставаться с ними руководство не желает. Значит, придет экономить на 
других. Или есть несколько хоккеистов с хорошей перспективой с 
заканчивающимися контрактами. Можно вложиться в них, а кого-то из лидеров 
отпустить. И таких модификаций можно привести множество". 
Кто дотянет до потолка 
Эксперты, опрошенные РБК, считают, что максимально разрешенной планки 
совокупного дохода хоккеистов достигнут только несколько клубов. "Думаю, 
разрешенные 900 млн руб. потратят клубы, имевшие в прошлом сезоне 
зарплатную ведомость за 1 млрд", - сказал Паремузов. 
По мнению Исакова и Яковенко, сложившаяся на рынке ситуация подравняет 
силы команд. "Хорошо работает на рынке "Сибирь", - отметил Исаков. - Совсем 
по-другому, осознав свои предыдущие ошибки, действует "Трактор". Потолок 



 

 

зарплат некоторые команды подтянет вверх. Они создадут конкуренцию 
грандам". 
Возможные последствия 
Все собеседники затруднились сказать, на сколько в процентном соотношении 
сократятся зарплаты игроков, объяснив это тем, что сейчас только начало 
межсезонья, на рынке много свободных агентов и делать окончательные 
подсчеты еще рано. 
"Зарплаты действительно падают, - констатировал Паремузов. - Игроки, 
зарабатывавшие 10-15 млн руб., как правило, с этими же деньгами остаются. У 
высокооплачиваемых хоккеистов идет серьезное понижение". 
Исаков заявил, что не имеет проблем при ведении переговоров, а главная 
сложность заключается в психологическом состоянии хоккеистов, которых 
коснулось сокращение зарплат. "Тяжело свыкнуться с тем, что вчера ты получал 
гораздо больше, чем сегодня", - уточнил он. 
"Не могу сказать, что рынок обвалился, но аппетиты игроки и агенты поумерили. 
Будет меньше переоцененных контрактов", - сказал генеральный менеджер 
одного из клубов. 
"Ситуация может усугубиться, - полагает генеральный менеджер. - КХЛ заявила, 
что после отказа "Адмирала" остальные клубы подтвердили участие в 
следующем чемпионате. Но на самом деле обстановка не такая радужная. Никто 
не знает, что будет через месяц. Пропустить наступающий сезон могут до семи 
клубов". 
По словам Паремузова, некоторые клубы сейчас "находятся в прострации". 
"Много очень вопросов: как строить предсезонную подготовку, в каких турнирах 
участвовать, когда откроют границы, будут ли новые вспышки вируса? Все это 
приводит к нервозности. Кроме того, некоторые клубы и без сложившейся 
ситуации переживают системные кризисы и пытаются перезапуститься". 
"У меня постоянное внутреннее ощущение, что "на флажке" находится 
"Северсталь", - сказал Исаков. - Мне кажется, существовать ей осталось недолго, 
хотя этого, конечно, мне бы не хотелось". 
Генеральные менеджеры клубов КХЛ - опытные люди и должны быть готовы к 
любой ситуации, тем более что введение потолка зарплат анонсировалось 
давно, полагает Яковенко. "К тому же некоторым менеджерам уже приходилось 
работать в условиях кризиса - в 2008 и 2009 годах, когда КХЛ даже пошла на 
централизованное сокращение на 20% зарплат всех игроков. Клубы могли 
защитить от процедуры только троих", - напомнил он. 
По мнению Исакова, потолок 900 млн руб. не является проблемой при 
комплектовании. "На 900 млн руб. можно собрать прекрасную команду, - считает 
собеседник. - Эффективность работы в такой ситуации зависит от мастерства 
генерального менеджера. С некоторыми разговариваешь и понимаешь, что 
общаешься с пустым кабинетом. Но большинство - достаточно образованные и 
умные люди. Думаю, у них проблем не будет".  

https://sportrbc.ru/news/5e9e057f9a79471555874589 
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• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик": "Никаких решений о сокращении бюджета не принято" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 апреля 2020) 
В хоккейном клубе "Нефтехимик" опровергли информацию о сокращении 
бюджета. Ранее портал Metaratings сообщил, что главный спонсор клуба - группа 
компаний "ТАИФ" - принял решение сократить бюджет "Нефтехимика" на 70%. 
По информации источника, финансирование должно сократиться с 1,4 млрд 
рублей до 420 миллионов. 
"В настоящее время никаких решений о сокращении бюджета клуба на сезон 
2020/2021 и отказе от участия в чемпионатах КХЛ и МХЛ не принято", - ответили 
в пресс-службе "Нефтехимика" на обращение "БИЗНЕС Online". 
Напомним, ранее на пресс-конференции по итогам сезона директор клуба Игорь 
Ларионов заявил, что бюджет "Нефтехимика" уже утвержден на следующий год 
и он не сократится. По информации "БИЗНЕС Online", только зарплатный бюджет 
команды составлял порядка 450−500 млн рублей. 

https://www.business-gazeta.ru/news/466031 

Похожие сообщения (9): 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 22 апреля 2020 

• ТАСС, Москва, 22 апреля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Игорь Еронко: "Проблемы "Салавата" сильно преувеличены. Вопрос о 
том, будут ли они в КХЛ, практически не стоит" (Sports.ru, Москва, 22 
апреля 2020) 
Журналист Игорь Еронко считает, что масштаб проблем "Салавата Юлаева" 
сильно преувеличен, и команда будет играть в КХЛ в следующем сезоне. 
Алексей Шевченко: " Мне кажется, что сейчас у "Салавата Юлаева" будут 
реально серьезные проблемы. Думаю, что Башкирия как-то выкрутится, но, 
конечно, прежнего шика не будет. Но есть ли шанс, что "Салават Юлаев" 
перейдет во вторую лигу?" 
Игорь Еронко: "В руководстве признают, что определенные проблемы есть, но 
говорят, что масштаб ну очень сильно преувеличен, и вопрос о том, будет ли 
"Салават" играть в КХЛ в следующем сезоне, практически не стоит". 
Михаил Зислис: "Мне тоже так кажется, потому что сейчас просто взять и закрыть 
"Салават"... В Башкирии и так делать нечего. Ты сам знаешь прекрасно. Если 
еще и "Салават" закроют, то вообще будет нечего делать. 
Сейчас у всех будет 900 миллионов. Поэтому "Салават"... Ну что делать, 
потеснится как-то, значит. Будет у него 700 или 600, я не знаю. 
Про "Нефтехимик" слышал, что вроде написали: "Все страшно", но они 
собираются играть там на уровне полузарплат, и, соответственно, такую 
комплектацию и вести. Что теперь поделать? У нас нет других проблем, как 
поднимать башкирский хоккей?" 

https://www.sports.ru/hockey/1085052660.html 

К заголовкам сообщений 
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Игорь Еронко: "Куньлунь" забронировал жилье в Сочи на сентябрь" 
(Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020) 
Журналист Игорь Еронко сообщил, что "Куньлунь" может начать в Сочи 
следующий сезон КХЛ. 
"Куньлунь забронировал жилье в Сочи на сентябрь. Если что, они каким-то 
образом доберутся туда и будут играть", - сказал Еронко.  

https://www.sports.ru/hockey/1085055246.html 

К заголовкам сообщений 

Когда возобновятся игры плей-офф КХЛ? Как будут доигрывать матчи 
Кубка Гагарина - 2020? (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Российская молодежь получит отличный шанс, а именитым игрокам придется с 
двойной самоотдачей отрабатывать свои зарплаты. 
Хоккеисты клубов КХЛ продолжают находиться на самоизоляции после 
остановленного из-за пандемии коронавируса сезона-2019/2020, который уже 
вряд ли будет доведен до конца, хотя некоторые считают, что он должен быть 
доигран. Все усложняет тот факт, что те же "Барыс" и "Йокерит" уже снялись с 
плей-офф, а легионеры клубов разъехались по домам. Однако, помимо всех 
негативных новостей, высыпавшихся на болельщиков и спортсменов за 
последнее время, есть и положительные моменты, способные дать толчок для 
развития лиги и российского хоккея. 
Много интересных трансферов 
Нынешняя трансферная кампания - одна из самых интересных за последнее 
время. Официально пока разрешено только продление контрактов со своими 
игроками, так как все переходы и обмены будут осуществляться после 30 апреля 
- именно до этого срока действуют соглашения у хоккеистов и тренеров. Но, 
разумеется, клубы, пусть и неформально, активно работают уже сейчас, 
договариваясь об интересных сделках. В КХЛ появится много иностранцев, 
ранее не выступавших в лиге, хватает занимательных переходов и 
договоренностей и внутри чемпионата, о которых мы рассказывали в наших 
специальных материалах. 
Игроки перестанут получать заоблачные зарплаты 
Порой хоккеистов (причем как россиян, так и легионеров) умасливали какими-то 
невероятными зарплатами. Чего стоили только 180 млн руб. Сергея Мозякина в 
"Магнитке", 150 млн руб. Найджела Доуса в "Автомобилисте" или 130 млн руб. 
Даниса Зарипова в "Ак Барсе". Все они заслуженные спортсмены, и в их 
профессионализме сомнений нет, но в любом случае зарплаты в лиге порой 
слишком раздували. Теперь всем, даже главным звездам лиги, придется 
ужаться, а средства клубов будут расходоваться более рационально. 
Сокращение зарплат неминуемо не только из-за жесткого потолка зарплат, о 
котором мы поговорим отдельно, но и из-за общей экономической ситуации в 
стране. 
Жесткий потолок и новые возможности для молодежи 
Введение жесткого потолка зарплат в 900 млн руб. вводится в КХЛ начиная с 
сезона-2020/2021. Для стимулирования клубов к развитию молодых игроков КХЛ 
не будет учитывать в потолке зарплат доходы игроков в возрасте 21 года и 
моложе. Таким образом, клубы не только перестанут платить баснословные 
деньги хоккеистам, но и активнее развивать и задействовать в главной команде 
свою молодежь. Так что со следующего сезона в клубах КХЛ мы однозначно 
увидим больше талантливой и перспективной молодежи. Она получит новый 
отличный шанс для развития. 

https://www.sports.ru/hockey/1085055246.html


 

 

Качество турнира улучшится, интрига возрастет 
Да, в следующем сезоне КХЛ уже точно не примет участия "Адмирал", 
уведомивший лигу о своем решении пропустить чемпионат. Сложности, 
связанные с финансированием, могут возникнуть и у других команд. Но и здесь 
можно найти определенные плюсы. Например, однозначно будет выравниваться 
общий уровень соревнования, возрастет его качество и интрига. 
Трудоустроиться в команды КХЛ станет еще сложнее, поэтому игроки среднего 
и низкого класса отправятся в Высшую лигу. Предложение на рынке свободных 
агентов будет превышать клубный спрос на игроков - это отлично в плане 
зачистки лиги от слабых и давно не соответствующих уровню КХЛ хоккеистов. 
Не будет раздутой регулярки 
Чем меньше клубов будет выступать в регулярном чемпионате, тем менее 
раздутым он будет. Порой в конце регулярки становится реально скучно, 
аутсайдеры заранее отваливаются, а клубы вроде "Адмирала" или минского 
"Динамо" становятся поставщиками очков, банально доигрывая турнир. 
Сокращение числа участников частично закроет эту проблему. 
В КХЛ точно появятся новые звезды 
Нет сомнений, что новый чемпионат КХЛ подарит Континентальной лиге новых 
звезд. Да, есть хоккеисты, которые уезжают в Национальную лигу, но ведь есть 
и те, кто возвращается обратно. К примеру, почему бы не стать звездами КХЛ 
молодым и талантливым Голдобину и Зыкову? Голдобин уже точно будет играть 
за ЦСКА, Зыков - вполне возможно. Или же форварду "Нэшвилла" Якову Тренину 
чье возвращение в Россию тоже реально? Вполне мог бы заново засверкать в 
КХЛ и нападающий Николай Прохоркин права на которого у СКА. В "Лос-
Анджелесе" у Николая явно не идет.  

https://www.championat.com/hockey/article-4023099-kogda-vozobnovjatsja-igry-plej-
off-khl-kak-budut-doigryvat-matchi-kubka-gagarina---2020.html 

К заголовкам сообщений 

СКА - лидер в России по посещаемости, продажам атрибутики и 
подписчикам в соцсетях. Как им это удалось? (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 22 апреля 2020) 
Рассказываем, как клуб из Северной столицы строит свой маркетинг. 
Хоккейный клуб СКА является одним из лидером по посещаемости не только в 
России, но и во всей Евразии. Также команда из Санкт-Петербурга является 
лидером по подписчикам в социальных сетях среди клубов КХЛ.  
Маркетинг - вещь, которую необходимо просчитывать. В Санкт-Петербурге план 
выстраивают на четыре года. 
"Маркетинговая стратегия разрабатывается на четыре года, на олимпийский 
цикл. На каждый сезон составляется маркетинговый план с целевыми 
показателями. В этом сезоне, с учетом эпидемии и того, что сезон пока не 
доигран, они, конечно, корректируются. Но большинство из запланированных 
проектов было реализовано. Уже во второй раз совместно с ФХР мы провели 
"Русскую Классику" - большой проект, который серьезно влияет на коммерческий 
результат года. Мы запустили экологический проект - в частности, отказались от 
пластиковых пакетов в наших магазинах и начали сотрудничество с Фондом 
друзей балтийской нерпы. Удалось выпустить комплекты специальной формы 
под конкретные события и сделать с ними благотворительные проекты", - 
рассказали в клубе. 
По сравнению с 2010 годом у СКА наблюдается огромный скачок в плане продаж. 

https://www.championat.com/hockey/article-4023099-kogda-vozobnovjatsja-igry-plej-off-khl-kak-budut-doigryvat-matchi-kubka-gagarina---2020.html
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"10 лет назад СКА стартовал со скромных доходов в размере 50 миллионов 
рублей за весь сезон. С тех пор билетная выручка выросла в 10 раз, выручка от 
продажи атрибутики в 20 раз, а от рекламной деятельности - в 30. В итоге в 
прошлом сезоне СКА достиг уникального для российских хоккейных клубов 
показателя коммерческих доходов - 1 миллиард рублей. Эта сумма получилась 
в основном за счет повышения доходности от продажи билетов, что составляет 
примерно половину от общей суммы коммерческих доходов", - пояснили в пресс-
службе клуба. 
Уже несколько лет команда с берегов Невы занимает ведущие позиции в 
рейтинге ИИХФ по посещаемости команд Евразии. В этом году СКА занял второе 
место в рейтинге, уступив швейцарскому "Берну". Однако, в клубе ставят цель 
стать первыми за счет нового стадиона на более чем 22 тыс. человек, который 
будет построен к 2023 году. 
"На протяжении последних 6-7 лет мы регулярно попадаем в топ-5. При этом на 
первую строчку сейчас попасть невозможно по объективным показателям - 
стадион "Берна" вмещает почти в полтора раза больше зрителей, чем Ледовый 
дворец, так что борьбу за лидерство мы сможем вести только через несколько 
лет. В целом же такая посещаемость - это универсальный показатель интереса 
к СКА, он отражает работу всего клуба и зависит как от спортивных результатов, 
так и от пиар-деятельности", - рассказывает представитель СКА. 
Также СКА занимает первое место по подписчикам в соцсетях не только в КХЛ, 
но и в Европе. Единственное исключение - facebook. Клуб с берегов Невы делает 
упор не только на российскую аудиторию, но и активно работает в 
международном направлении. 
"Мы на лидирующих позициях не только по посещаемости, но по числу 
подписчиков в интернете - здесь СКА с большим отрывом первый не только в 
КХЛ, но и во всей Европе. У нас сейчас около 950 тысяч подписчиков, в то время 
как ни один из других хоккейных клубов лиги не преодолел отметку и в 600 тысяч. 
СКА на первом месте в Instagram, Twitter, Youtube, Вконтакте и даже в самой 
свежей соцети TikTok - лишь на Facebook по понятным причинам впереди 
европейские клубы. На продвижение в сети мы делаем большую ставку, ведем 
аккаунты, сайт и даже интернет-магазин на двух языках, чтобы продолжать 
расширять представительство клуба не только в России, но и в других странах", 
- объяснили в клубе. 
Больше 50% болельщиков СКА - специалисты и руководители 
В СКА пояснили, что высокая посещаемость обусловлена комплексом 
маркетинговой деятельности. Некоторые билеты на игры клуба раздаются 
бесплатно в рамках социальной программы.  
"Высокая посещаемость -это следствие комплекса маркетинговой деятельности: 
грамотной билетной политики, работы с болельщиками, уникальных 
предматчевых шоу и атмосферы на матчах, интересного контента в социальных 
сетях, коммуникационной кампании и т.д. Один отдельно взятый инструмент 
эффекта не дает, работает только система. Безусловно, у нас действует 
социальная программа, мы на регулярной основе приглашаем гостей из 
различных учебных заведений, социальных учреждений. Часто на арену 
приходят воспитанники хоккейных школ - мы хотим, чтобы дети видели игру 
профессионалов и понимали, к чему им нужно стремиться. Работаем мы и со 
студентами, во многих вузах города организованы фан-клубы СКА. При этом 
нужно отметить, что эту работу мы рассматриваем как социальную, но при этом 
вкладываемся и в будущее: многие из тех, кто попал в Ледовый один раз, затем 
становятся болельщиками и остаются с клубом на много лет", - рассказывает 
представитель СКА. 



 

 

Символическое вбрасывание на нашем "морском" матче сегодня провели 
курсанты Морского технического колледжа имени адмирала Сенявина. В конце 
января ребята спасли семейную пару, которая, выручая свою собаку, 
провалилась под лед. Благодаря решительности ребят и их слаженным 
действиям удалось избежать трагедии. Аплодируем вместе!  
В команде с берегов Невы активно проводят исследование своей аудитории. В 
частности, вычисляют средний возраст болельщиков, процентное соотношение 
мужчин и женщин.  
"Начиная с 2011 года, мы регулярно проводим исследование аудитории, поэтому 
обладаем полной картиной. Ключевые тенденции текущего сезона - продолжает 
увеличиваться доля женщин среди посетителей Ледового, также увеличивается 
доля молодежи до 20 лет и студентов. Если пять-шесть лет назад на трибунах 
было 85% мужчин и 15% женщин, то сейчас этот показатель составляет уже 
примерно 60 и 40%. Около половины болельщиков - в возрасте от 30 до 49 лет, 
больше 50% - специалисты и руководители", - пояснили в пресс-службе клуба 
"Русская Классика" - масштабный проект 
СКА в этом сезоне устраивал тематические матчи. К примеру, с "Адмиралом", 
где было много морских конкурсов. Сотрудник СКА отметил, что игра с командой 
из Владивостока не была единичным случаем, была целая серия из 
тематических игр. По словам работника армейцев - на такие матчи требуется 
дополнительная подготовка, но в неделю спокойно укладываются.  
В этом сезоне армейцы с Невы провели матч "Русской Классики" против ЦСКА, 
где также сыграли сборные России и Финляндии. Само мероприятие проводится 
на "Газпром Арене". "Русская Классика" - самое крупное событие в сезоне: 
выступление звезд (певцов и спортсменов) и куча развлечений в фойе для 
болельщиков. 
"Исключая плей-офф, это (прим. - "Русская Классика") самый масштабный 
проект в сезоне, над ним работают все службы клуба. Собственно, работа 
начинается сразу после того, как появляется понимание, что этот матч состоится 
- дело не только в развлекательной части: превращение футбольного стадиона 
в хоккейную коробку с учетом комфортного просмотра для зрителей - это 
большой труд. Билеты мы тоже запускаем в продажу при первой возможности - 
сразу, как будет готова точная конфигурация зрительских мест. В этот раз мы 
начали реализацию примерно за три недели до игр на "Газпром Арене" и в итоге 
собрали больше 130 тысяч человек", - рассказали в клубе. 
"На самые посещаемые и важные матчи мы приглашаем наиболее популярных 
в России артистов - от легендарного Григория Лепса и группы "Мумий Тролль" до 
новых покорителей чартов Zivert и Artik&Asti. Однако клуб создает и собственные 
тренды в музыке, разрабатывая уникальные саундтреки для шоу и создавая 
эксклюзивные плейлисты для раскаток совместно с артистами электронного 
жанра. Aspyer и Matisse&Sadko - наши земляки, петербуржцы, болельщики СКА, 
при этом они создают контент мирового уровня и хорошо известны за рубежом. 
Мы считаем это сотрудничество выгодным для всех и интересным для 
болельщиков.", - рассказывает сотрудник СКА. 
Альтернативные джерси совмещают с благотворительностью 
В этом сезоне СКА сыграл в шести комплектах джерси: обычная (дом+выезд), 
форма Ленинград, посвященная подвигу жителей блокады (дом+выезд), также 
были разработаны специальные джерси для "Русской Классики" (черно-красная) 
и ко дню защитника Отечества (цвета милитари). 
"Уже не первый год мы готовим специальную форму под конкретные большие 
события, сами свитеры разрабатываются внутри клуба. Да и в целом это 
общемировой тренд, подтвердивший свою экономическую и маркетинговую 



 

 

эффективность. Болельщики реагируют позитивно, с удовольствием 
приобретают эту необычную форму, приходят в этих свитерах в Ледовый. Кроме 
того, создание формы мы совмещаем с благотворительностью - средства от 
продажи оригинальных игровых свитеров направляются в социальные 
учреждения, такие как Петербургский детский хоспис и другие", - пояснили в 
пресс-службе СКА. 
реклама 
Армейский свитер - это круто. Оригинальный армейский свитер хоккеиста СКА - 
еще круче! Да еще и с автографом. Они ждут вас онлайн на shop.ska.ru в разделе 

"Свитеры СКА". Или в Hockey Club на Невском, 23. ⭐Не забываем о добрых 

делах в это непростое время - средства от продажи игровых джерси мы 
перечислим @detskiyhospice И да - некоторых свитеров уже нет в продаже, 
потому что их купили сами наши игроки  
СКА активно работает над продвижением своего мерча. В клубе постоянно 
создают новые дизайны одежды, бейсболок и прочего. Была разработана 
система лояльности SKAPASS, которая предусматривает бонусы. Помимо 
спортивной одежды в команде делают упор и на повседневную (streetwear). 
"Процесс создания каждой новой коллекции - это труд, который требует участия 
большого количества людей различных специализаций, с разным набором 
компетенций. Мы ориентируемся на две основные условные категории - 
болельщиков, которых привлекают наши классические красно-синие цвета, 
логотип клуба (как показывает аналитика, чем больше лого - тем больше 
продажи), и на тех, кто не так сильно или вовсе не интересуется хоккеем, но при 
этом ценит дизайн и качество, доступные по цене, или же хочет показать свою 
связь с Петербургом и спортивным образом жизни. Для расширения второй 
категории, в ход идут уже нестандартные цвета, материалы и принты. Но есть и 
те, кто будучи болельщиком, с удовольствием носит не только классику. Одна из 
наших целей - чтобы люди привнесли бренд в свою повседневную жизнь и его 
можно было увидеть не только на матчах. Например, за последние 4 года мы 
продали более 150 тысяч бейсболок. С каждым сезоном мы стараемся 
расширять наш ассортимент, вводить новые категории товаров. Мы постоянно 
обновляем коллекции с брендом Reebok-CCM, специалисты этой компании тоже 
активно участвует в разработке дизайна", - рассказали в клубе. 
Сейчас у СКА есть три оффлайн магазина в Питере, также работает интернет-
магазин, но основной доход приносят точки продаж во время домашних матчей. 
При этом, клубная атрибутика пользуется спросом не только в Санкт-Петербурге, 
но в других уголках России, а также за рубежом.  
"Самая крупная статья доходов в мерчандайзинге - торговля в дни матчей. У нас 
восемь точек продаж внутри Ледового дворца (везде есть бесконтактная оплата 
и действует бонусная система SKAPASS), плюс в 62 вип-ложах Ледового в дни 
матчей работает VIPShop, специальная версия интернет-магазина (планшеты, с 
которых можно заказать атрибутику прямо в ложу). Работают три больших 
магазина HockeyClub: в Ледовом - с отдельным входом и доступом в любой день, 
в самом центре города на Невском проспекте (флагман и лидер по выручке), а 
также круглосуточная точка в зоне вылета внутренних рейсов аэропорта 
"Пулково". Продажи в интернете приносят СКА около 10% выручки, ожидаем 
значительный рост доли он-лайн продаж в ближайшие годы. Заказать в онлайн-
магазине СКА можно практически в любую точку мира. Топ-5 регионов, которые 
интересуются продукцией СКА - Москва, Екатеринбург, Уфа, Новосибирск и 
Челябинск. В России остаются 90% товаров, оставшиеся разъезжаются за 
рубеж. Активнее всего среди иностранцев - американцы, следом в рейтинге 
финны, эстонцы, украинцы, казахстанцы, белорусы, немцы, латвийцы и 



 

 

французы. Мы получаем заказы и из очень неожиданных стран: например, из 
Австралии и Туниса", - рассказывает представитель СКА. 

https://allhockey.ru/article/show/383730-
SKA_lider_v_Rossii_po_poseschaemosti_prodazham_atributiki_i_podpischikam_v_s
ocsetyah_Kak_im_eto_udalos 

К заголовкам сообщений 

Диванные войны: Овечкин, Дзюба и баскетболисты яростно рубятся в 
симуляторы (Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 22 апреля 2020) 
Спортивные лиги по всему миру проводят кибертуниры, Россия не отстает 
В ночь на четверг пройдет супербитва капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина и лучшего бомбардира НХЛ Уэйна Гретцки. Сражаться 
друг с другом они будут не на льду, а на диване: проведут матч на хоккейном 
симуляторе. Сейчас профессиональным спортсменам привычную жизнь 
заменил киберспорт: турниры поводят также во многих футбольных и 
баскетбольных лигах, в том числе и в России. 
Хоккей  
Виртуальный матч Овечкина против Гретцки будет носить название "Великий" 
против "Великой восьмерки". Болельщики Ови все мечтают, чтобы Александр 
побил рекорд Гретцки по забитым шайбам (894). Сейчас у 34-летнего Овечкина 
их 706, а перерыв из-за пандемии явно мешает наступлению "этого великого дня 
для хоккея", как сказал сам Уэйн Гретцки. Великий канадец захотел в подарок 
клюшку капитана "Вашингтона", если все-таки тому удастся перекрыть его 
достижение. 
Пока же они сыграют друг против друга на хоккейном симуляторе, и по словам 
Овечкина, он будет очень стараться победить, хоть и не является большим 
специалистом в компьютерных играх. 
А НХЛ не стали организовывать целый турнир с участием игроков, 
ограничившись лишь одним матчем, но зато каким! А вот Высшая лига 
Финляндии по хоккею решила возобновить плей-офф в киберформате. Каждая 
команда сама выберет своего представителя: это может быть хоккеист, любая 
знаменитость или простой болельщик. 
В КХЛ ни турнира, ни матчей на симуляторах организовывать не стали. После 
объявления о завершении сезона на стадии чертвертьфиналов лига решила 
провести плей-офф в онлайне и определить победителя по результатам 
голосования болельщиков. В итоге виртуальным обладателем Кубка Гагарина 
стал "Салават Юлаев". 
Интересно, что в виртуальном плей-офф принимали участие и клубы, которые 
до официального прекращения сезона успели сняться с розыгрыша - это 
"Йокерит", "Барыс" и "Ак-Барс". 

https://www.mk.ru/sport/2020/04/22/divannye-voyny-ovechkin-dzyuba-i-basketbolisty-
yarostno-rubyatsya-v-simulyatory.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

8 звездных ветеранов КХЛ, у которых нет контрактов на сезон-2020/2021 
(Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Удастся ли им договориться с клубами или кто-то завершит карьеру? 
В Континентальной лиге по-прежнему хватает хоккеистов, у которых нет 
контрактов на следующий сезон. В их числе и звездные ветераны лиги, так как 

https://allhockey.ru/article/show/383730-SKA_lider_v_Rossii_po_poseschaemosti_prodazham_atributiki_i_podpischikam_v_socsetyah_Kak_im_eto_udalos
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далеко не все, как защитник Андрей Марков, собираются завершать карьеру и 
вешать коньки на гвоздь. 
н. Павел Дацюк, 41 год 
Поговаривали, что 41-летний форвард "Автомобилиста" Павел Дацюк может 
занять руководящую должность в клубе из Екатеринбурга, но думается, что 
звездный нападающий еще поиграет в хоккей. Все-таки не просто так уральцев 
возглавил Билл Питерс, прекрасно знакомый российскому хоккеисту по 
совместной работе в "Детройте". Дацюк наверняка захочет поработать с 
Питерсом бок о бок в российских реалиях, а также помочь канадцу в раздевалке. 
н. Сергей Мозякин, 39 лет 
Капитан "Магнитки" Сергей Мозякин продолжает торговаться с уральцами по 
сумме нового контракта. 180 млн руб. в год никто форварду уже не заплатит. 
Более того, даже 90 млн руб. выбить не получается. Придется соглашаться на 
более скромные условия. Сергей явно не хочет уезжать из Магнитогорска, где он 
давно живет вместе с семьей, потому велика вероятность того, что легенда 
отечественного хоккея останется на Урале еще на сезон. 
н. Данис Зарипов, 39 лет 
Бывший партнер Мозякина по "Металлургу" тоже не имеет контракта на 
следующий сезон. История с Зариповым и "Ак Барсом" схожая с той, которая 
сейчас происходит в Магнитогорске. У Даниса действовало большое соглашение 
с казанцами, а новое предлагают с сильно уменьшенными условиями. 
Заслуженный ветеран просит более солидных денег, но руководство казанского 
клуба не спешит их предлагать. Но, вероятно, и в этой истории все закончится 
положительно. Стороны должны найти взаимопонимание и ударить по рукам. 
н. Найджел Доус, 35 лет 
Канадский нападающий с казахстанским паспортом был вторым хоккеистом в 
КХЛ по размеру зарплаты после Сергея Мозякина. Но в "Автомобилисте" уже 
объявили, что продолжать сотрудничество с североамериканцем не будут. 
Теперь Доусу активно ищут новый клуб в Континентальной лиге, способный 
удовлетворить финансовые аппетиты игрока. Таких команд, скажем честно, 
немного. Плюсом же является тот факт, что Доус в следующем сезоне не будет 
считаться легионером. 
н. Александр Попов, 39 лет 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин прямым текстом заявил, что хочет оставить 
Попова в "армейском" клубе. Еще бы, ведь Никитин и Попов даже поиграть 
вместе успели, а опыт нападающего не будет лишним ни в раздевалке, ни на 
льду. Но вся проблема в том, что в следующем году в КХЛ вводится жесткий 
потолок зарплат, в связи с чем клубам придется считать каждую копейку. А уж с 
составом и зарплатами в ЦСКА места для Попова тем более может не найтись. 
Хотя нельзя исключать любого развития ситуации. 
н. Максим Афиногенов, 40 лет 
Уже объявлено, что на следующий сезон Максима Афиногенова не будет в 
московском "Динамо". Уж больно большую зарплату он получал, былой скорости 
давно нет, а травмы постоянно преследовали российского ветерана. Можно 
предположить, что Афиногенова позовут на небольшие деньги в "Витязь", откуда 
он в "Динамо" и уходил, но у подмосковного клуба ограниченные финансовые 
возможности. Так что не удивимся, если Афиногенов в итоге решит объявить о 
завершении профессиональной карьеры. 
н. Александр Семин, 36 лет 
Семин отлично выглядел в "Витязе" и, конечно, подольчане с удовольствием 
оставили бы своего лидера на следующий год, но все опять упирается в деньги. 
Александр, учитывая его результативность, логично будет просить солидные 



 

 

условия, но потянет ли их "Витязь"? Очень сомнительно. В теории, Семину может 
предложить контракт топ-клуб, но и здесь есть вопросы, ведь платежки у многих 
команд уже забиты и расписаны. 
з. Антон Белов, 33 года 
У Белова нет контракта со СКА на следующий сезон, но стороны практически 
точно придут к взаимопониманию и продлят свои отношения. В СКА идет 
перестройка в сторону молодости, вот только такие опытные защитники, как 
Белов, просто необходимы. Привлекать молодежь - верно и правильно, однако 
и дядька-наставник для этой молодежи нужен. Белов отлично подходит для 
такой роли, а опыта и мастерства у Антона хватает.  

https://www.championat.com/hockey/article-4023291-8-zvjozdnyh-veteranov-khl-u-
kotoryh-net-kontraktov-na-sezon-20202021.html 

К заголовкам сообщений 

Первый израильтянин, бельгийский вратарь и другие представители 
нехоккейных национальностей в истории КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 22 апреля 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" представляет шестерку игроков КХЛ из не самых 
хоккейных стран.  
з. Нериюс Алишаускас (28 лет, Литва) 
Клуб в КХЛ: "Динамо" (Рига) (2017 - н. в.) 
Статистика: 152 матча, 18 (7+11) очков, "-27" 
Оказавшись в составе рижского "Динамо" в 2017-м году, Алишаускас стал вторым 
литовцем в истории КХЛ после легендарного Дарюса Каспарайтиса, который в 
сердцах большинства хоккейных болельщиков остается россиянином. 
До 2007 года защитник занимался хоккеем в родном городе Электренай, успев 
отыграть один матч за местную команду "Энергия-2". После чего Алишаускас 
отправился в Латвию, которая станет для него главной страной в хоккейной 
карьере: шесть сезонов он провел в составе "Металлурга" из Лиепая. 
Транзитом через Германию и Казахстан, Алишаускас перед началом сезона-
2017/18 оказался в рижском "Динамо", за которое выступает по сей день. В 
отличие от земляка Каспарайтиса, на второй год пребывания в КХЛ ему удалось 
забросить шайбу, которая стала первым литовским голом в истории лиги. 
н. Борна Рендулич (28 лет, Хорватия) 
Клуб в КХЛ: "Витязь" (2017-2019) 
Статистика: 95 матчей, 43 (22+21) очка, "-7" 
Несмотря на то, что в КХЛ четыре года просуществовал хорватский клуб 
"Медвешчак", делавший ставку на легионеров или североамериканцев, 
получивших местное гражданство, самый любопытный представитель данной 
страны оказался в подольском " Витязе ". 
Хоть Рендулич и начинал свою карьеру именно в "Медвешчаке", главной для 
него стала финская Лиига. В ней, а также юниорских дивизионах, хорват провел 
шесть сезонов, после чего оказался в системе "Колорадо Эвеланш". За три года 
в Северной Америке Рендулич провел 15 матчей в НХЛ, став первым хорватским 
игроком в истории лиги. 
По ходу сезона-2017/18 Рендулич присоединился к "Витязю", где провел два 
года, в среднем играя на уровне 20 очков за "регулярку". 
Последний сезон хорват отыграл в "Адлер Мангейм", заняв третье место в 
бомбардирской гонке Немецкой хоккейной лиги (27+22). 
з. Томас Ларкин (29 лет, Италия) 
Клуб в КХЛ: "Медвешчак" (2015-2017) 
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Статистика: 92 матча, 10 (4+6) очков, "-16" 
Ларкин - итальянец, родившийся в Лондоне и также обладающий американским 
гражданством. Именно за океаном классический защитник-домосед начал свою 
хоккейную карьеру, до 2009 года выступая в лиге Высших школ США. 
На драфте-2009 Ларкин был выбран под общим 137 номером "Коламбусом", 
после чего он начал активно работать над попаданием в НХЛ. Максимум, 
которого итальянец сумел достичь, - 62 матча в сезоне АХЛ-2014/15 в 
"Спрингфилде", в которых он набрал 17 (5+12) очков. 
На следующий сезон Ларкин окончательно вернулся в Европу, с ходу оказавшись 
в "Медвешчаке". В клубе на него делалась ставка, как на ключевую 
оборонительную опцию, но оправдать ожидания итальянец не сумел - в свой 
последний сезон он заработал показатель полезности "-14". 
С 2017 года и по сей день Ларкин играет за "Адлер Мангейм", активно 
приглашаясь в сборную Италии. 
н. Элиэзер Щербатов (28 лет, Израиль) 
Клуб в КХЛ: "Слован" (2017-2018) 
Статистика: 35 матчей, 4 (1+3) очка, "-5" 
Щербатов - первый еврейский хоккеист, родившийся в Израиле, который принял 
участие в матче КХЛ - об этом он мечтал всю свою спортивную карьеру. 
Элиэзер дебютировал во взрослом хоккее в 13 (!!!) лет, оказавшись в составе 
команды "Метула" из Израильской хоккейной лиги, где отыграл целых четыре 
года. На пути к КХЛ он также успел провести три сезона в Юниорской лиге 
Квебека, два сезона во Франции в составе "Нейи-сюр-Марн", а также четыре года 
в чемпионате Казахстана. 
Закрепиться в составе "Слована" Щербатов не сумел. Отыграв чуть больше 
половины матчей команды сезоне-2017/18, свою единственную шайбу в КХЛ 
форвард забросил 3 ноября в гостевой игре против "Югры". 
Предыдущий сезон Щербатов провел в составе "Ертис-Павлодар", где набрал 55 
(30+25) очков в 49 матчах и стал вторым бомбардиром чемпионата Казахстана. 
н. Тяньсян Ся (26 лет, Китай) 
Клуб в КХЛ: "Куньлунь" (2016-2017) 
Статистика: 15 матчей, 0 (0+0) очков, "-1" 
Как и "Медвешчак", "Куньлунь" на протяжении всех сезонов выступления в КХЛ 
преимущественно делал ставку на легионеров или североамериканцев, либо 
формально являвшихся китайцами, либо позднее получавших гражданство, 
либо просто имевших местные корни. 
Нападающий Тяньсян Ся - один из редких исконно китайских игроков, которому 
довелось отыграть в КХЛ целых 15 матчей в первый год существования 
"Куньлуня". Правда, получал он в них в среднем всего по четыре минуты. 
Воспитывался Ся в клубе "Цицикар", за который провел дебютный сезон во 
взрослом хоккее, став чемпионом Китая. Также форвард выступал за "Харбин" 
из Китайской лиги и "Чайна Дрэгон" (Азиатская лига). 
По сей день Ся остается в системе "Куньлуня", проведя в сумме 9 матчей за 2 
сезона в ВХЛ - в минувшем чемпионате он даже отметился заброшенной 
шайбой. 
в. Ваутер Петерс (21 год, Бельгия) 
Клуб в КХЛ: "Йокерит" (2016-2017) 
Статистика: 0 матчей 
Бельгиец Петерс мог бы стать самым "экзотичным" игроком в истории КХЛ, но, к 
сожалению, проведя сезон-2016/17 в системе финского " Йокерита ", голкипер 
лишь однажды попал в заявку на матч основной команды, но так и не появился 
на льду. 



 

 

В родной Бельгии Петерс отыграл только один сезон в составе "Уайт Кэпс 
Тюрнхаут", после чего отправился в хоккейную академию "Ред Булл", выступая 
за различные команды системы до 2016 года. 
Два главных достижения Петерса на данный момент: выбор на драфте НХЛ-2016 
под общим 83 номером " Чикаго " и приглашение в сборную Бельгии в качестве 
основного голкипера на чемпионат мира второго дивизиона группы А-2019. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182353_Pervyj_izrailtanin_belgijskij_vrat
ar_i_drugije_predstaviteli_nehokkejnyh_nacionalnostej_v_istorii_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Алексей Марченко: "Вернувшись из НХЛ в ЦСКА, выиграл Кубок Гагарина 
и золото Олимпиады. Теперь - новый вызов" (Russia-hockey.ru, Москва, 23 
апреля 2020) 
Один из лидеров обороны ЦСКА, олимпийский чемпион-2018 и обладатель Кубка 
Гагарина-2019, стал гостем Russia-Hockey.ru  
ЛУЧШИЙ СЕЗОН В КАРЬЕРЕ? ЭТО ВОПРОС К ТРЕНЕРАМ  
- Как оцените прошедший сезон? - первый вопрос 28-летнему защитнику.  
- В командном плане сыграли на своем уровне - победили в регулярном 
чемпионате, без поражений прошли первый раунд плей-офф. К сожалению, на 
этом сезон завершился, поэтому осталось чувство недосказанности. Не смогли, 
а точнее не успели реализовать в плей-офф свой чемпионский потенциал.  
- Что скажете о своей игре? Многие считают, что вы провели лучший сезон в 
карьере, установив личный рекорд в КХЛ по голам - шесть и очкам - 21.  
- Буду делать все возможное, чтобы мой лучший сезон был впереди. Но этот 
сезон считаю неплохим для себя. Получал хорошее игровое время, было 
доверие. В целом чувствовал себя на льду очень комфортно.  
- У вас также второй показатель полезности в команде - "плюс 29", тоже личное 
достижение!  
- Все верно, год назад было "плюс 28", теперь ушел на шаг дальше. Естественно, 
благодаря партнерам, это командный показатель.  
НИКИТИНА И БЭБКОКА ОБЪЕДИНЯЕТ ДИСЦИПЛИНА И ВНИМАНИЕ К 
ДЕТАЛЯМ  
- За последние два чемпионата у вас "плюс 57", более того с 2013 года у вас и в 
АХЛ, и в "Детройте" с "Торонто", и в ЦСКА всегда были только "плюсы"! 
Приходилось слышать, что для любого защитника этот показатель - 
первостепенный, определяющий его истинный уровень...  
- Спорный вопрос. Согласен с тем, что недооценивать полезность ни в коем 
случае не нужно, после матча каждый защитник обращает на нее внимание. 
Другое дело, что ты, как игрок обороны, в ответе прежде всего за отсутствие или 
за минимум "минусов". Это твоя главная работа.  
Что касается "плюсов", то это первостепенный момент прежде всего для 
нападающих. Пусть даже в современном хоккее все чаще работает система 
"пять впереди - пять сзади".  
- В "Детройте" вы много играли под руководством Майка Бэбкока, затем он 
забрал вас в "Торонто". Насколько система игры Бэбкока похожа на систему игры 
ЦСКА под руководством Игоря Никитина?  
- Не просто сравнивать, все-таки в НХЛ везде маленькие площадки, а хоккей 
более атакующий. Могу сказать, что в плане требовательности, отношения к 
командной дисциплине, готовности к любой игре и внимания к деталям Никитин 
и Бэбкок похожи.  
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Может быть, Майк - более эмоциональный тренер, тогда как Игорь Валерьевич 
достаточно сдержан. При этом в нужный момент он найдет правильное слово.  
ИГРОКОВ ИЗ РОССИИ ЭМОЦИЯМИ ТРЕНЕРОВ НХЛ НЕ УДИВИШЬ  
- Вас удивляет, что в последние месяцы в НХЛ началась охота на ведьм - и тот 
же Бэбкок потерял работу?  
- Да, это сюрприз. Наверное, российских хоккеистов, приезжающих в НХЛ, 
эмоциональностью и экспрессивностью тренеров не удивишь, ведь у нас в КХЛ 
много жестких специалистов, которые за словом в карман не лезут. А вот 
некоторые североамериканские игроки, видимо, чем-то были впечатлены - и их 
интервью отразились на карьерах некоторых тренеров. Мне трудно сказать, кто 
здесь прав.  
- НХЛ пытается перезапустить сезон. Следовать ли КХЛ ее примеру?  
- Сложный вопрос. Нужно понимать, что в этих лигах совершенно разные 
календари, плюс в КХЛ контракты действуют до 30 апреля, тогда как в НХЛ 
рабочим является и июнь.  
Мы в ЦСКА очень хотели второй год подряд выиграть Кубок Гагарина, были 
заряжены и без радости уходили в досрочный отпуск. Но, честно говоря, трудно 
представить, что плей-офф-2020 удастся спасти.  
- Кого в нынешней ситуации следует признать победителем сезона?  
- Не мой вопрос, пусть решает руководство КХЛ.  
ОПЫТ ИГРЫ В НХЛ ГРИГОРЕНКО ТОЛЬКО ПОМОЖЕТ  
- Стало ли для вас сюрпризом недавнее решение форварда ЦСКА Михаила 
Григоренко уехать в НХЛ - в "Коламбус"?  
- Насколько я знаю, Михаил размышлял в течение всего сезона, рассматривал 
различные сценарии. И вот в последние дни остановился на "Коламбусе".  
- Вы сыграли в НХЛ 121 матч регулярного чемпионата и еще 6 плей-офф, есть 
хороший опыт. На ваш взгляд, он принял правильное решение - вернуться?  
- Не сомневаюсь, что Михаил взвесил все "за" и "против", выбрав для себя 
оптимальный вариант. Со своей стороны могу пожелать ему только удачи. У 
Григоренко уже есть больше двух сотен матчей в НХЛ, они ему только помогут - 
в плане как адаптации, так и реализации.  
НА РЫНКЕ СВОБОДНЫХ АГЕНТОВ РАССМОТРИМ ВСЕ ВАРИАНТЫ  
- Вы - воспитанник ЦСКА, выигрывали с клубом не только Кубок Гагарина, но и 
Кубок Харламова, провели лучший сезон в карьере, находитесь в возрасте 
расцвета. Что дальше?  
- Да, так и есть, всю взрослую карьеру в России провел в армейской команде. 
Много хороших моментов с ней пережил. Похоже, что выхожу на рынок 
неограниченно свободных агентов. ЦСКА скован жестким потолком зарплат, 
поэтому пока мое контрактное будущее - в неопределенности.  
- Вариант с возвращением в НХЛ - как Григоренко - рассматриваете?  
- Любой свободный агент рассматривает все варианты. Тем более из НХЛ - лиги, 
которую хорошо знаю и о которой много говорить не приходится.  
- Оглядываясь назад, не жалеете, что из "Торонто" поехали в ЦСКА?  
- Последний сезон в НХЛ у меня сложился не идеально - сначала травмировался 
в тренировочном лагере, затем в "регулярке". Считаю, что по его итогам принял 
правильное решение. С родным клубом выиграл Кубок Гагарина, стал 
олимпийским чемпионом.  
Но назад я не оглядываюсь. Возраст отличный, впереди новый вызов, настроен 
на новые победы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/marchenko_vernulsa_iz_nhl_vyigral_oi_kg_teper_novy_vyzo
v/ 
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К заголовкам сообщений 

"Российские тренеры не нужны". Бабаев оценил шансы Антропова 
возглавить "Барыс" " Vesti.kz (Vesti.kz, Алматы, 22 апреля 2020) 
Он объяснил, почему не нужно возвращение Назарова.  
Известный российский агент Шуми Бабаев во время прямого эфира Vesti.kz в 
Instagram оценил кандидатуру экс-форварда сборной Казахстана и ряда клубов 
НХЛ Николая Антропова на пост главного тренера " Барыса ".  
Также он выступил против приглашения в казахстанский клуб российских 
специалистов, объяснил, почему не нужно возвращение Андрея Назарова, и 
отметил, что Дэвид Немировски пока не готов к такой работе.  
"Назаров уже был, он видел систему в "Барысе", поэтому можно как-то о нем 
говорить. Но я не могу представить его сейчас в "Барысе". Я не вижу ни одного 
российского тренера, который может возглавить клуб сейчас. Ни одного! Кого я 
вижу, это ребят, которые закончили, играли в "Барысе". 
Почему "Барыс" отказался от возвращения Андрея Назарова  
Все спрашивают про Антропова - я с ним плотно общаюсь, все время на связи. 
Он не пойдет сейчас в "Барыс". Коля - очень ответственный человек и придет, 
только когда будет готов. Конечно, если бы Антропов сейчас возглавил "Барыс", 
это было бы лучшее что есть.  
Я считаю, что Антропов, Вадик Краснослободцев, Федя Полищук, Витя 
Александров, которые закончили и "горят" за команду, переживают за Казахстан, 
- вот таких ребят я бы назначил. Но не я принимаю решения, не знаю, как ведет 
себя руководство.  
Другой вариант. Если назначать нового молодого специалиста, то это, как я 
понимаю, должен быть североамериканец, который на этом этапе может дать 
новый толчок клубу. 
Видите, что происходит. Скабелка, хоть и не казахстанец, но при этом доверял 
молодым казахстанцам из ВХЛ. Их, в принципе, не очень много, а вдобавок 
"Сарыарка" и "Торпедо" не играют своими - для чего школы, команды там 
создавали? Для преемственности поколений, но нет - самое страшное дело, им 
нужен результат. Мы не видим определенного, нужного количества молодых 
казахстанских хоккеистов, им не доверяют, не дают шансы.  
"Барыс"? Ему нужен результат, чтобы популяризировать хоккей в Казахстане. Он 
должен выигрывать, а туда можно брать игроков - самых сильных казахстанцев. 
Но другие команды (имеются в виду "Сарыарка" и "Торпедо" - прим. Vesti.kz) 
должны выращивать доморощенных игроков, не надо гнаться за результатами, 
а растить своих. И в этом понимании, когда привозят туда каких-то тренеров 
издалека - они тоже должны сделать результат. 
Сто процентов, надо дать шанс казахстанскому штабу. Они бы сделали 
результат. Да, им надо подучиться, взять хороших помощников - например, тот 
же Максим Спиридонов, который недавно дал вам интервью, играл в "Барысе", 
он болеет душой за команду, он уже тренер, который хорошо выстраивает игру 
в большинстве и с нападающим работает. Он бы помог очень сильно, я уверен в 
этом.  
Поэтому собрать штаб из тех, кто играл и кому не все равно на "Барыс", можно. 
А это самое главное в этой ситуации. По себе знаю, работая в Казахстане, тебе 
не должно быть все равно, ты должен быть патриотом, переживать за свое дело.  
Нападающий из НХЛ возглавит "Барыс" и сборную Казахстана?  
Немировски? Я уверен, что Дэвид может вырасти в хорошего специалиста, но 
работа в "Торпедо" отличается от работы в "Барысе". Знаю его очень хорошо, 
поэтому могу сказать: на сегодняшний день он пока не готов возглавить "Барыс", 
он просто не делает то, что нужно. Пройдет какое-то время, и он будет готов. 



 

 

Я не сказал "нет" про Назарова. Вы знаете, что Назаров хорош на 
промежуточном этапе как кризисный менеджер. Если брать всех российских 
тренеров на рынке, то Андрей, наверное, будет номером один, это лучшее что 
может быть. Но если не брать тех, кто не работал, то я не вижу никого для 
"Барыса". Нужна новая кровь, потому что Назаров уже дважды работал - как к 
нему руководство отнесется, потому что ситуация в "Барысе", она такая... Ну, не 
знаю, как это сказать (смеется). Она не такая, как хотелось бы, для меня лично", 
- сказал Бабаев.  

https://vesti.kz/khl/279344/ 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Алеша Пилко: Привлеките в "Барыс" канадского тренера (Шайба.kz 
(shaiba.kz), Нур-Султан, 22 апреля 2020) 
Агент Алеша Пилко рассказал о своих клиентах в "Барысе" и посоветовал 
астанинскому клубу пригласить канадского тренера. 
- Известно, что вы являетесь агентом Корбэна Найта. Насколько серьезны 
разговоры о его возможном переходе в "Авангард"? 
- Да, Корбэн Найт - мой клиент. Это было немного вырвано из контекста. Я 
отвечал на вопрос о том, что "Бизнес Online" утверждает, что Корбэн Найт едет 
в Омск. Сказал тогда, что Боб Хартли был бы признателен за такого игрока. 
Сейчас мы оцениваем наши варианты - Швейцария, "Барыс", другие клубы КХЛ, 
возвращение в Северную Америку из-за коронавируса. 
- Как давно вы сотрудничаете с "Барысом" в плане поиска игроков для клуба? 
- Первым клиентом, которого я подписал в "Барыс", был Кэм Баркер. Затем были 
Мартен Сен-Пьер, Кевин Пулен, Брендан Шиннимин. Также я представляю 
интересы Андре Петерссона, Патриса Кормье и Эдди Паскуале. 
- По поводу Эдди Паскуале. Насколько вероятно, что он останется в "Барысе"? 
- Нам нужно немного подождать. Решение будет принято позже. 
- Сейчас каких-нибудь игроков "Барысу" предлагаете? 
- На данный момент в клубе есть интерес к повторному подписанию Корбэна 
Найта и Эдди Паскуале. Новые имена мы еще не обсуждали. 
- Кто из ваших клиентов играл в нынешнем сезоне в КХЛ? 
- Я стараюсь сосредоточиться на отправке парней в топовые команды. Помимо 
"Барыса", в таких командах сейчас очень много моих игроков. Ко всем, кого 
упоминал выше, я также работаю с Тейлором Беком, Робом Клинкхаммером, 
Свеном Андригетто, Теему Пулккиненом, Микаэлем Викстрандом, Марио Кемпе, 
Таем Рэтти, Райаном Спунером. Около 30 игроков мной импортировано в 
Россию. Я стараюсь сохранить аналогичное количество в Швейцарии и Швеции. 
Да, совсем забыл назвать Михала Чайковски. Он мне как младший брат. Не знаю, 
как я упустил его (смеется). 
- Что думаете о профессиональном уровне казахстанских игроков? Никита 
Михайлис заявлял, что мечтает об НХЛ. Это реально для него, на ваш взгляд? 
- Время от времени я слежу за сборной Казахстана, потому что вы находитесь 
примерно на тех же позициях, что и Словения. Мне нравятся Роман Старченко и 
Никита Михайлис. О нем мы много говорили с Андре Петерссоном в прошлом 
году. Они играют в похожем стиле. Небольшой подвижный игрок, который 
хорошо забивает в касание. 
Если он будет усердно работать и сфокусируется на улучшении определенных 
качеств, то наверняка может получить шанс. Сегодняшняя НХЛ другая - быстрая, 

https://vesti.kz/khl/279344/
https://www.championat.com/hockey/news-4022951-babaev---o-trenere-dlja-barysa-esli-brat-rossijskij-rynok-to-nazarov---nomer-odin.html


 

 

скоростная, шайба много двигается. 10 лет назад игроки там были намного более 
атлетичными. 
- Каковы ваши впечатления от выступления "Барыса" в этом сезоне? 
- Лучший сезон пока. Я уверен, что они бились бы с "Ак Барсом" в финале 
конференции. Эдди Паскуале играл в свой лучший хоккей. А для того, чтобы 
команда имела успех в плей-офф, ее лучшим игроком и должен быть вратарь. 
- Что думаете о расставании казахстанского клуба с Андреем Скабелкой? 
- Андрей Скабелка - не просто очень хороший тренер в КХЛ, он - великий тренер. 
Сделал много хороших вещей для вашего клуба. Это огромная потеря, 
однозначно. Но это профессиональный спорт, жизнь продолжается. И для него, 
и для команды. 
- Как считаете, кто именно из тренеров оптимально подошел бы для "Барыса"? 
И насколько сложно будет казахстанскому клубу такого специалиста заполучить? 
- Вы играете в действительно тяжелом дивизионе, где есть несколько великих 
тренеров - Боб Хартли в Омске, возможно, Билл Питерс в "Авто". Это серьезные 
специалисты уровня НХЛ. Если не можете получить элитного русскоязычного 
тренера, привлеките канадского. У вас много зарубежных игроков. Канадский 
наставник сможет с этим работать.  

https://shaiba.kz/news/728060 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Осипов заявил, что не боится ехать в Китай и готов остаться в "Куньлуне" 
(Р-Спорт, Москва, 22 апреля 2020) 
Защитник "Куньлунь Ред Стар" Денис Осипов заявил РИА Новости, что не боится 
ехать в Китай и готов продолжить карьеру в хоккейном клубе из Пекина. 
Действующий контракт 32-летнего Осипова с "Куньлунем" истекает 30 апреля.  
"Пока не знаю, останусь ли в "Куньлуне". Не было предметного общения, там 
свои проблемы, видимо, сейчас. Все же только открывается в Китае. Но 
опасений нет ехать в Китай, если честно. Это не проблема. Если так разбираться, 
то везде плохо. Как говорится, никогда не знаешь, где найдешь, где потеряешь. 
Если будет предложение, готов остаться", - сказал Осипов по телефону. 
"У нас есть командный чат, и там никто ничего такого не писал, что кто-то боится 
ехать в Китай. Паники никакой нет", - добавил хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20200422/1570425769.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Источник: "Трактор" и Гатиятулин обсуждают трехлетний контракт (Р-
Спорт, Москва, 22 апреля 2020) 
Контракт челябинского хоккейного клуба "Трактор" с главным тренером Анваром 
Гатиятулиным, как ожидается, будет рассчитан на три года, сообщил РИА 
Новости источник, знакомый с ситуацией. 
В марте источник сообщил РИА Новости, что Гатиятулин может вернуться на 
пост главного тренера "Трактора". 

https://shaiba.kz/news/728060
https://www.championat.com/hockey/news-4023417-pilko-skabelka---velikij-trener-v-khl-eto-ogromnaja-poterja-dlja-barysa.html
https://prosports.kz/news/447245-reshenie-budet-prinyato-pozzhe-agent-korbena-naita--o-buduschem-igroka-
https://rsport.ria.ru/20200422/1570425769.html
https://allhockey.ru/news/show/383743-Osipov_opasenij_net_ehat_v_Kitaj_Eto_ne_problema
https://www.sports.ru/hockey/1085057697.html


 

 

Гатиятулин последние два сезона работал в тренерском штабе петербургского 
СКА и сборной России. На чемпионате мира 2019 года национальная команда 
стала бронзовым призером. В сезоне-2018/19 СКА завоевал бронзовые медали 
чемпионата России. 

https://rsport.ria.ru/20200422/1570416381.html 

Похожие сообщения (10): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 апреля 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 апреля 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Гатиятулин в "Тракторе" 2.0: получится ли так же удачно или вернется 
тенью? (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 23 апреля 2020) 
Специалист прошел не самый удачный питерский опыт, но возвращается 
символом побед 
Накануне стало известно, что "Трактор" практически договорился с тренером 
Анваром Гатиятулиным о трехлетнем контракте. Потенциальное возвращение 
специалиста, бравшего с Челябинском бронзу чемпионата КХЛ два года назад, 
безусловно, воспринимается местными болельщиками с воодушевлением: 
кажется, период безвременья закончен, кроме того, немаловажно, что сам Анвар 
Рафаилович - "местный кадр". С другой стороны, есть опасность, что после 
питерского опыта, который нельзя назвать однозначно положительным, 
специалист может вернуться тенью самого себя. О том, кто такой Анвар 
Гатиятулин, как быстро он стал не нужен Ротенбергу и СКА, почему его не 
удержали в Челябинске после бронзового сезона и многом другом, "Реальному 
времени" рассказали наши постоянные эксперты Владимир Дехтярев, Леонид 
Вайсфельд и Алексей Бадюков. 
Еще в прошлом году, когда в руководство "Трактора" вслед за новым 
губернатором Алексеем Текслером (он стал президентом ХК) пришли новые 
менеджеры, директор клуба Борис Видгоф в первом же своем интервью заявил, 
что хочет вернуть в команду Анвара Гатиятулина, приведшего "черно-белых" к 
бронзовым медалям в 2018 году. Однако уже вскоре сам Видгоф ушел со своего 
поста, так и не добившись возвращения тренера в Челябинск.  
Тогда экс-директор ссылался на действующий контракт Гатиятулина со СКА и 
невозможность повлиять на процесс. Но основные претензии у челябинских 
болельщиков остались все-таки к предшественникам Видгофа, топ-менеджерам 
Ивану Сеничеву и Евгению Губареву, период правления которых у фанатов 
"черно-белых" ассоциируется с эпохой безвременья и блата. 
Болельщики "Трактора" так и не смогли простить им уход специалиста, с которым 
те не сумели найти общий язык. По другой версии - хоккейного журналиста и 
инсайдера Алексея Шевченко, два "топа" запустили слух о том, что Гатиятулин 
просит слишком высокую зарплату, хотя на самом деле решили просто 
сэкономить на новом контракте "бронзового" Гатиятулина, которому как раз 
очень вовремя поступило предложение из Петербурга.  
 - Там вопрос в деньгах. Они пустили слух, что Гатиятулин просил 100 миллионов 
за 2 года. Анвар Рафаилович говорил, что это неправда. Сумма меньше, сумма 
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рыночная, которую получает Назаров, за то, что не вышел в финал конференции, 
- сказал во время одного из своих прямых эфиров Шевченко.  
Теперь же у нового генерального директора "Трактора" Ивана Савина есть 
прекрасная возможность превзойти своего предшественника и набрать вистов в 
глазах болельщиков, вернув в Челябинск не только воспитанника местного 
хоккея (пусть и другой команды) Даниса Зарипова, но и доморощенного тренера.  
"Надо понимать, что в СКА очень сложно работать. Кто-то готов, а кто-то нет" 
Еще зимой было понятно, что Гатиятулина постепенно отодвигают от сборной 
России, а стало быть, вскоре могут попросить и из СКА.  
В конце января ФХР объявила о нескольких изменениях в тренерском штабе 
первой национальной команды. Тогда в него вошли главный тренер молодежки 
Валерий Брагин и его помощник Александр Бойков. Именно они и поехали на 
Шведские игры в феврале - без Гатиятулина. Еще через пару дней Брагин вошел 
и в состав тренерского штаба СКА, и тогда стало очевидно, что это, скорее всего, 
последний сезон челябинского тренера в петербургском клубе.  
Задумка Романа Ротенберга собрать на одной скамье трех лучших молодых 
тренеров 2018 года Илью Воробьева, Алексея Кудашова и Анвара Гатиятулина 
затрещала по швам уже в первый сезон, когда СКА не сумел пройти московских 
армейцев в Кубке Гагарина, а нашпигованная звездами сборная России 
забуксовала, проиграв финнам в полуфинале чемпионата мира.  
Воробьев вскоре был освобожден от обязанностей главного тренера, а вот 
Гатиятулин остался в штабе СКА и национальной команды на второй год, 
помогать "повышенному" Кудашову. Но вскоре отодвинули от дел и самого 
Анвара Рафаиловича - как мы уже говорили, работать с подопечными по 
молодежной сборной Подколзиным, Морозовым, Марченко и другими в СКА 
пришел Брагин.  
- Оценивать работу помощника тренера сложно, но, думаю, да, его отъезд в СКА 
был ошибкой, - делится с "Реальным временем" хоккейный комментатор 
"Яндекса" и радиоведущий Владимир Дехтярев. - Просто надо понимать, что там 
очень сложно работать. Кто-то готов, а кто-то нет.  
Согласен с Дехтяревым и эксперт КХЛ, бывший генеральный менеджер 
"Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд:  
 - Как мы можем оценить, получилось у Гатиятулина в СКА или нет? Мы же не 
знаем, что он там делал. В "Тракторе" он работал хорошо, а в СКА его могут 
оценить только его коллеги. Возможно, его действительно отодвинули, потому 
что он им объявил, что он дорабатывает до конца сезона - и все. Причины могут 
быть самые разнообразные, - считает Вайсфельд.  
Кто такой Гатиятулин?  
Те, кто следит за отечественным хоккеем больше трех лет, могли наблюдать, как 
уроженец Челябинска прошел весь хоккейный путь с самых низов до места за 
лавкой в главной национальной сборной. Анвар Рафаилович работал в школе 
челябинского "Трактора", позже был главным тренером молодежной команды 
"Белые Медведи", работал в тренерском штабе первой команды, а затем и 
возглавил ее. Под его руководством Челябинск завоевал бронзовые медали 
сезона 2017/2018 - в финале Восточной конференции его остановил будущий 
обладатель Кубка Гагарина "Ак Барс". 
Анвара Гатиятулина любят челябинские болельщики, он не перегибает палку в 
жесткости общения с командой, сильно хоккеистов не прессует и легко находит 
язык и с молодыми игроками, и с ветеранами. Может и повысить голос, если есть 
такая необходимость, но обычно предельно спокоен, корректен и рассудителен.  
Правда, далеко не всем специалистам удавалось возвращение в команды, где 
они проводили удачные сезоны. Есть множество примеров, когда специалисты, 



 

 

выстрелившие с командой в отдельный сезон, возвращаются лишь тенью самих 
себя, и ореол вокруг них быстро тускнеет. Впрочем, сейчас в "Тракторе" 
подбирается очень неплохой коллектив. Да и руководство в клуб пришло 
грамотное.  
 - Как только он появился в СКА и сборной, то, соответственно, 
переквалифицировался в более серьезного специалиста по сравнению с тем, 
когда заканчивал в "Тракторе", - сказал "Реальному времени" постоянный 
эксперт издания и КХЛ ТВ Алексей Бадюков. - Все-таки СКА и сборная - это 
всегда требования руководства, которые через тренеров передаются игрокам. 
Это чувство ответственности за результат. Это победа в каждой встрече - то есть 
играть не на удержание счета и не по ситуации, которую диктует соперник, а 
именно первым номером, всегда доминировать, играя на шаг впереди соперника. 
Это отражается и на тренировочном процессе в том числе.  
Поэтому я думаю, что Анвар стал опытнее в этом отношении. И будем надеяться, 
что ту систему, в которой он работал и в сборной, и в СКА (а там она одна из 
самых серьезных и в нашем хоккее, и вообще), и этот взгляд на тренировочный 
процесс, на быт и все остальное, - все это он перенесет в умы игроков "Трактора" 
и в сам клуб. Так что это огромный плюс для всего челябинского хоккея. Если, 
конечно, Гатиятулин там окажется, - считает Бадюков.  
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К заголовкам сообщений 

Интервью с нападающим "Авангарда" Кириллом Семеновым 
(Чемпионат.com, Москва, 23 апреля 2020) 
Разговор с Кириллом Семеновым - о раннем вылете омичей из плей-офф, Бобе 
Хартли, работе с Сумманеном, времени в "Кузне" и многом другом. 
Омич Кирилл Семенов - одно из открытий прошедшего сезона КХЛ. Нападающий 
стал настоящим лидером родного клуба, лучшим бомбардиром "Авангарда" как 
в регулярке, так и в плей-офф.  
- Почему "Авангард" проиграл "Салавату" в плей-офф?  
 - Мне кажется, сказалось обилие травм в сезоне. Мы не всегда играли той 
командой, которой прошли предсезонку. Вообще, тяжело сказать, что не 
получилось. В регулярке мы выиграли у Уфы четыре игры, но плей-офф сильно 
отличается от гладкого чемпионата. Там нет фаворитов. Так получилось, что 
"Салават" был сильнее нас, сыграл лучше и победил заслуженно. 
- Была семья, единый кулак?  
 - Об этом можно говорить, когда команда побеждает. Тяжело сказать. В 
прошлом плей-офф мы постоянно выигрывали, бились друг за друга. Но вообще, 
мне кажется, что в любой команде есть этот момент сплочения. Тренеры и 
руководство прививают это еще с предсезонки. Думаю, что мало клубов, где 
плохая обстановка. Конечно, какие-то конфликты могут происходить, но это 
рабочие моменты.  
 - В "Авангарде" было много травм, но лично вы уже третий сезон не пропускаете 
матчи. В чем ваш секрет?  
 - На самом деле травмы у меня тоже есть. Например, был перелом пальца. Но 
это такая травма, с которой можно играть, как я считаю. Особенно если это 
касается плей-офф. Микроповреждений спортсмену никак не избежать. Но надо 
себя готовить каждый день к тренировкам, к играм, и все будет хорошо. При этом 
я не говорю о том, что эпидемия травм в "Авангарде" случилась из-за плохой 
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подготовки. Было много случайных, даже курьезных случаев, а человек вылетал 
до конца сезона. Так было с Максимом Чудиновым. 
 - У многих других команд тоже был полон лазарет. Может, это связано с 
уменьшением площадок перед сезоном?  
 - Возможно. Если проанализировать все травмы, то, может быть, будет 
прослеживаться закономерность. Игра контактная, времени на принятие 
решений стало меньше. Плюс хоккей с каждым годом становится быстрее и 
агрессивнее, поэтому игровое мышление тоже должно развиваться.  
 - Боб Хартли как-то изменился в своем втором сезоне в КХЛ?  
 - Считаю, что глобальных изменений в его системе не произошло. Мы поменяли 
что-то в мелочах, но в целом "Авангард" старался играть так же, как и в прошлом 
сезоне. Надежно в обороне, впятером по всей площадке, в давление, без отката. 
Это работало год назад, но сейчас вот так вот получилось. 
- Откуда у вас такое шикарное взаимопонимание с Шумаковым и Кошелевым?  
 - Мы вместе играли еще с прошлого плей-офф, а в этом сезоне наше звено 
практически не разбивали. Мы много общаемся, на льду и вне его, и это очень 
важный фактор. Нам всем нравится творить на льду, создавать какие-то 
нестандартные вещи, в раздевалке мы вместе сидим. Нам легко найти 
взаимопонимание, ведь мы практически одного возраста.  
- Что случилось с легионерами "Авангарда" в плей-офф?  
 - Легионеры - такие же люди, как и мы. Когда ты играешь в команде, то не делишь 
хоккеистов на русских и иностранцев. В том же "Салавате" легионеры были 
безусловными лидерами, но и другие ребята там классно сыграли. Побеждает и 
проигрывает всегда команда, без подразделений. Трудно сказать, что не 
получилось у наших иностранцев. Не получилось у всей команды пройти во 
второй раунд. 
- Несколько лет назад, когда вы с Ильей Михеевым тащили "Омских ястребов", 
могли представить, что будете лидером "Авангарда"?  
 - Нет, такого никогда не было у меня в голове. Когда тебя подключают в первую 
команду, то ты просто хочешь зацепиться за этот шанс, исполнить детскую мечту 
- играть в майке родного клуба. Тут главное работать каждый день, показывать, 
что ты уже созрел для команды мастеров. А о лидерстве никогда не думал, даже 
когда в молодежке набирал много очков. Вообще, не так просто перейти во 
взрослый хоккей, много ребят застревают в Высшей лиге или уходят из хоккея. 
Так что мы в "Омских ястребах" точно не грезили мечтами. На том этапе я даже 
предположить не мог, что смогу стать лидером "Авангарда".  
- В карьере вы уже успели поработать с несколькими тренерами. Кто оказал на 
вас большее влияние?  
 - Если брать период профессиональной карьеры, то назову Сергея Бердникова. 
Я с ним работал в новокузнецком "Металлурге". В Омске же отмечу Раймо 
Сумманена. Но скажу, что каждый тренер в меня что-то вложил, и каждому я 
благодарен.  
 - Что скажете про Сумманена?  
 - Он стал привлекать меня в "Авангард" на постоянной основе, я тогда играл в 
четвертом звене. Раймо мне постоянно говорил, чтобы я набирал массу, что я 
худой. Каждый день спрашивал, сколько я вешу. И мне кажется, что я до сих пор 
не набрал нужного количества килограмм. Мое мнение, что Сумманен - хороший 
человек и тренер, мне нравилось с ним работать. Да, мог где-то эмоции показать, 
но он всегда стоял горой за команду. Никогда не давал "Авангард" в обиду, и это 
очень в нем подкупало.  
- Скабелка - жесткий тренер?  



 

 

 - Для кого как. Кому-то Сумманен жесткий тренер, кому-то - Скабелка. Как было 
для меня? Да обычный тренер, трудно подобрать формулировку. Вообще, любой 
наставник должен быть хорошим психологом, видеть, кому сказать помягче, а 
кому пожестче. Из всех тренеров, с кем я работал на высшем уровне, с этим ни 
у кого не было проблем, никто не был тюфяком. Со временем я начинал 
понимать и выполнять их требования. Тем более что я не конфликтный, и не 
люблю никаких подковерных игр.  
Скабелка в этом плане ничем не отличался. Хороший тренер, со своими 
требованиями, методами, успевший себе заработать определенную репутацию 
- другого бы в "Авангард" не позвали.  
 - Из "Авангарда" Скабелку действительно "слили" опытные игроки?  
 - Нет смысла поднимать эту тему. Давно проехали этот момент. 
- Насколько сильно изменился "Авангард" с приходом Александра Крылова и 
Максима Сушинского?  
 - В первую очередь мы в Балашиху переехали. Вот это было сильное изменение! 
Вообще, когда новые люди приходят в команду, они все видят по-своему. 
Главное, что у них было единое мнение, как дальше работать. Не зря ведь 
Крылов ездил в Копенгаген договариваться с Хартли, а потом мы в первый же 
сезон дошли до финала Кубка Гагарина.  
 - Много ли Крылов общается с командой?  
 - Мне кажется, что он всегда на связи, всегда интересуется делами "Авангарда". 
Практически на каждые домашние матчи ходит, на выезды иногда ездит с нами. 
Он переживает за нас.  
 - Важна такая поддержка руководителя?  
 - Да, это здорово. Видно, что человек болеет за "Авангард", помогает всегда. 
Это очень важно.  
 - Как вы отнеслись к ребрендингу "Авангарда"?  
 - Я отнесся спокойно, больше переживал, как болельщики воспримут. Для нас, 
хоккеистов, это было что-то новое, интересное. Думаю, это была хорошая идея, 
и она успешно реализовалась.  
 - Сразу после прошлого сезона вы подписали новый контракт с "Авангардом". 
Других вариантов не было?  
 - "Авангард" - родная команда, Омск - родной город, в который клуб скоро 
вернется. Когда "Авангард" сделал предложение, то мы на семейном совете 
приняли решение, что будет очень здорово провести ближайшие два года в этой 
команде. Про какие-то другие варианты нет смысла говорить, "Авангард" 
однозначно был в приоритете.  
 - А что насчет НХЛ?  
 - Каждый профессионал хочет себя попробовать в лучшей лиге мира. Я не 
исключение, но сейчас у меня контракт с "Авангардом", и нет смысла об этом 
говорить.  
- Как оцените свою игру в этом сезоне в сборной России?  
 - Кубок Карьяла я провел неплохо, считаю, что зарекомендовал себя. Не зря же 
вызвали на декабрьский этап. Согласен, что Кубок Первого канала не слишком 
удался. Возможно, была накоплена усталость, или еще какие-то моменты. Но 
ничего страшного, я сделал правильные выводы из этого.  
Там ведь как было. Например, первый матч со шведами играем. Создадим 
звеном момент, в штангу попадем, а в контратаке пропустим с острого угла. Было 
определенное невезение. Но я на этом не зацикливался, сезон шел дальше и 
было время показать себя. Я продолжал работать и хотел попасть на чемпионат 
мира.  
 - Большая разница в требованиях Кудашова и Хартли?  



 

 

 - Этапы Евротура - скоротечные турниры, там другая специфика. Тренеры в 
основном смотрят, как игроки проявляют себя. Да, они управляют игрой, как и в 
клубах, но их главная задача - выбрать хоккеистов на чемпионат мира. Так что о 
разнице систем мне пока трудно судить. 
 - Сильно "Авангарду" не хватает омских болельщиков?  
 - Конечно, нам не хватает наших болельщиков. Но и Балашиха приняла нас с 
теплотой и любовью. Люди ходят на стадион, да и вообще у "Авангарда" везде 
есть болельщики. Наверное, если бы мы играли в Омске, то атмосфера была бы 
иная.  
Никто не знал, как будет в первый сезон после переезда. Кто будет ходить на 
нас, в каком количестве. Но, повторюсь, нас очень здорово приняли, и мы 
благодарны за поддержку.  

https://www.championat.com/hockey/article-4023409-intervju-s-napadajuschim-
avangarda-kirillom-semjonovym.html 

К заголовкам сообщений 

Белорусское чудо в Солт-Лейк-Сити, запуск карьеры Дацюка, конец 
конфликта с Ковалевым, легендарные баллоны. Юбилейное интервью 
Крикунова (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 23 апреля 2020) 
Сегодня знаменитому тренеру - 70 лет 
В двух самых популярных видах спорта в России - футболе и хоккее - сейчас есть 
по одному примеру тренеров, доказывающих, что цифры в паспорте не значат 
ничего по сравнению с энергетикой и состоянием души.  
Юрий Семин, которому скоро 73, за три года выиграл с футбольным 
"Локомотивом" четыре трофея и сейчас занимает второе место в таблице 
чемпионата РПЛ. Владимир Крикунов, которому сегодня исполняется 70, как и 
Семин, вернулся в клуб, с которым когда-то выигрывал первенство страны. 
Иерархия в КХЛ жестче, чем нашем футболе, - а потому два кряду выхода во 
второй раунд плей-офф для сегодняшнего "Динамо" можно считать безусловным 
успехом. Тем более сейчас, когда сезон на этом досрочно завершился.  
- На каком этапе вашей тренерской карьеры у вас появились знаменитые 
баллоны? И как? Это же придумать надо - посадить в автомобильную шину 
другого хоккеиста, и чтобы игрок на ремне все это тянул.  
 - Еще в Минске. Когда я взял в "Динамо" этих ребят 68-69 годов рождения, 
многие из которых обыграли шведов в Солт-Лейк-Сити. Они, когда пришли, 
слабенькие были. Надо было что-то делать. Если просто качать "железом" - на 
лед переносится всего 30 процентов этой силы. Другие мышцы работают.  
И как-то мне эта идея с баллонами пришла в голову. После чего они быстро 
подкачались, и через год мы с ними вышли в высшую лигу чемпионата СССР. 
Тогда я и получил звание заслуженного тренера Белоруссии.  
 - У вас же Сергей Федоров тогда играл в основе минского "Динамо" в первой 
лиге чемпионата СССР, когда ему всего 15 лет было?  
 - Да, причем в первом звене с Владимиром Меленчуком и Анатолием 
Варивончиком. Ему в декабре исполнялось 16. Он рослый был - так не скажешь, 
что ему всего 15. Тут, как и с Пашей Дацюком - когда ты с ними работаешь, то 
все видишь. Со стороны, может, сразу и не заметишь. Но когда уже держишь его 
в руках, то тебе становится ясно, какой талант. Не просто так же я поставил 
Сережу в первое звено в таком возрасте!  
Но весной Боря Шагас (знаменитый тренер-селекционер, говоря по-
сегодняшнему - шеф скаутской службы ЦСКА, - Прим. И.Р.) уговорил его и отца 
переехать в Москву. Мы сборы начинаем, они ко мне: "Владимир Васильевич, мы 
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уезжаем в ЦСКА". Я получил от "Динамо" "банок" прилично, хотя предупреждал 
их: "Мне кажется, что Федорова могут увести. Разговаривайте с ним!" Но как-то 
вяло они это делали.  
 - Вы говорили мне, что 18-летний Александр Овечкин в "Динамо" таскал 
баллоны без ограничений, так же, как и взрослые хоккеисты. А 15-летний 
Федоров?  
 - В сезоне мы их немного таскали. Все думают, что это легко и просто. Нет, так 
не бывает. Есть время, когда это можно делать, - прежде всего, предсезонка. А 
Федорова мы взяли уже по ходу чемпионата.  
- Было ли у вас какое-то объяснение с Алексеем Ковалевым, капитаном той 
нашей сборной? У вас тогда был конфликт - и вы о его поведении жестко в 
интервью отзывались, и он по вам в своей книге прошелся.  
 - На эту тему мы с Ковалевым не объяснялись, у каждого - своя правда. Но 
недавно мы с ним встретились, когда они приехали с "Куньлунем" к нам играть и 
тренировались у нас на базе. Там и пообщались.  
А до этого он в интервью сказал: "Я бы хотел закончить карьеру в "Динамо" и 
сыграть там последний матч". Меня журналист спросил, готов ли бы я был 
поставить его в состав. Я ответил: "Когда игрок заканчивает, надо отдать ему 
дань уважения. Любому игроку, не только Ковалеву. И если он хочет и готов - я 
дам ему место в составе". Но для этого, видимо, оказалось слишком много 
препятствий. Чисто по регламенту. А так я бы на самом деле его поставил.  
 - Сейчас как думаете - правильно делали, что и с Белоруссией в 2002-м, и с 
Россией в 2006-м совмещали работу в сборных и клубах? Не помешало это вам 
при подготовке к Олимпиадам?  
 - В олимпийские сезоны лучше не совмещать. Потому что еще есть и чемпионат 
мира, и Евротур, так что нагрузка в целом получается очень большая. А в 
обычные годы совмещение нормально. Все время находишься в рабочем тонусе.  
- В локаутный сезон-2004/05 Дацюк пошел в "Динамо" лично под вас?  
 - Да. Его агент Гари Гринстин сказал мне: "Паша хотел бы прийти в "Динамо". Но 
его и Казань к себе тащила, и все остальные. Но Валерий Павлинович (Шанцев, 
- Прим. И.Р.) нашел возможности, чтобы он пришел к нам. Так он был таким 
тихим и скромным парнем, что его даже в том сезоне не видно - не слышно было! 
Все только игрой доказывал. Это сейчас он уже превратился в большего лидера 
за пределами льда.  
 - С вашими физическими нагрузками Дацюк справлялся?  
 - Да без проблем! Он был здоровый парень и прошел все это еще в 
Екатеринбурге. Ему это было не в диковинку.  
 - Вы с ним на связи?  
 - Да, не так давно созванивались. И в Пхенчхан в золотую раздевалку я ему 
позвонил, как только закончили. Может, он даже еще и не успел дойти - потому 
что трубку не снял. Через день в итоге поговорили.  
- Один из ключевых игроков того "Динамо", Андрей Марков, на днях заявил о 
завершении карьеры.  
 - Человек, доигравший до 40 лет и даже больше, в любом случае вызывает 
большое уважение. Надо и любить это дело, и относиться к нему правильно, 
чтобы продержаться в хоккее до такого возраста. Даже если бы он не играл в 
НХЛ. А он играл - и еще как, и сколько лет!  
 - Жаль только, "Норрис Трофи" ни разу не выиграл и чуть-чуть до тысячи матчей 
в регулярных чемпионатах не дотянул - 990 у него осталось.  
 - Дело не в личных призах. Столько лет отдать игре - это намного важнее. И в 
"Динамо", и в "Монреале" он навсегда останется легендой. А вот то, что десяти 



 

 

матчей до тысячи не доиграл, - это жалко. И всем, и, думаю, ему самому. Но что 
делать, если так сложилось.  
 - Помню вашу фразу: "Не разглядел Панарина". Вы пересеклись с 20-летним 
Артемием в "Ак Барсе". Можете поподробнее?  
 - Мы его взяли из "Витязя" в последний момент перед плей-офф. Начал Артемий 
хорошо, я подумал: "Ух какой парень!" Кажется, три гола в четырех матчах забил. 
Произвел отличное впечатление. А потом - как отрубило. Как-то резко сдулся. Не 
идет и не идет! "Ак Барс" был неслабой командой, и его посадили.  
- Помню, вы возражали против прекращения сезона и осуждали "Йокерит" с 
"Барысом" за досрочный выход из Кубка Гагарина. При этом подчеркивали, что 
сами - в группе риска, но не боитесь продолжать. Сейчас пересмотрели свое 
отношение к COVID-19?  
 - Даже не знаю. Настолько противоречивы мнения разных ученых! На 
самоизоляции не могу не следить за тем, что они говорят. Одни убеждены, что 
этот вирус - опаснейший, никогда такого не было, и от него умирает ужас сколько 
людей. Другие возражают - дескать, умирают от другого, и вообще общая 
смертность по миру по сравнению с предыдущими годами мало изменилась...  
Короче, думаю, пока никто ничего реально не знает. Слушаю их все время - и 
каждый день новые версии. Поэтому я и сам не могу это понять и прийти к какому-
то четкому выводу. Вся Европа пошла по одному пути, Швеция и Белоруссия - по 
другому. И какой путь правильный - непонятно.  
Белорусы вот доиграли хоккейный чемпионат, а за их футболом сейчас вся 
Европа следит, их лига вдруг стала самой популярной на континенте. Но я не 
смотрю. "Сморгонь", "Смолевичи"...  
 - А с досрочным окончанием сезона КХЛ и отменой дальнейших этапов Кубка 
Гагарина согласны?  
 - Эту эпидемию, повторяю, не поймешь. Может, и хорошо, что закончили. Может, 
и надо было доиграть. Но как? С пустыми трибунами - тоже не то. Играли 
последний матч со "Спартаком" без зрителей - приятного мало. Хотя встреча 
классная получилась. Тем более что мы ее выиграли (смеется).  
 - Когда она закончилась, вы и руки с Олегом Знарком друг другу пожали, и, по-
моему, обнялись. Не испугались оба эпидемии.  
 - По-другому в той ситуации и быть не могло. Сегодня ты победил, завтра - он. 
А сдружились мы с Олегом еще в Риге, хотя вместе не играли - как раз в одно и 
то же межсезонье я ушел из "Динамо", а он пришел. Но жили-то оба в Риге - и 
встречались.  
- Для вас самого возвращение в "Динамо" по ходу прошлого сезона стало 
неожиданностью? Кто вас позвал - Валерий Шанцев?  
 - Нет, позвонил Анатолий Харчук. Переговорили - и я пошел.  
 - С вами на днях "Динамо" продлило контракт на год. Переговоры прошли легко?  
 - Да. Мне предложили контракт, и мы быстро договорились. Никаких проблем.  
 - Второй бомбардир и второй снайпер регулярно сезона КХЛ Дмитрий Яшкин 
также подписал новый контракт с "Динамо". Многие думали, что он вернется в 
НХЛ. То, что остался, стало для вас приятным сюрпризом?  
 - Да. Я как раз думал, что он уедет. Раз принял такое решение - нам только 
лучше! Мы пытаемся сохранить первое звено. Надо еще Петерссона подписать, 
но Шипачев и Яшкин - уже есть.  
 - Сами пытались убедить Яшкина остаться?  
 - Нет. Я понимал, что каждый игрок должен иметь шанс в НХЛ - и постараться 
его использовать. Он уже был там - и принял сейчас такое решение, потому что 
не хочет играть в третьем-четвертом звене. И времени там нет, и результата 



 

 

никакого в них не покажешь. А здесь Яшкин в первом звене и выходит на лед 
много.  
 - Его 31 гол и 63 очка после очень скромных показателей в "Вашингтоне" - для 
вас неожиданность?  
 - Да. Но у человека есть и талант, и хороший центральный (Вадим Шипачев, - 
Прим. И.Р.) рядом. Плюс и другой крайний, Петерссон - тоже талантливый игрок. 
С такими партнерами легче играть. Поначалу ему тяжеловато было, но потом 
разыгрался. Притерлись друг к другу - и пошла игра.  
 - Шипачев выдал потрясающий сезон.  
 - Согласен.  
 - У вас есть объяснение тому, что у него - единственного из знаменитой тройки 
с Панариным и Дадоновым - не заладилось в НХЛ?  
 - Для того, чтобы заиграть в НХЛ, должно совпасть несколько обстоятельств. В 
частности - попасть к "твоему" тренеру. И чтобы место подходящее было в 
составе. Конечно, нужно самому себя проявить, - но и подфартить тоже должно. 
Чего для этого не хватило Шипачеву - не знаю, это не мой вопрос. Тем, как он 
играет за "Динамо", я полностью удовлетворен.  
- Не хотели бы вернуть Дмитрия Кагарлицкого, который здорово сыграл за 
"Динамо" как раз с Шипачевым в прошлом сезоне, а в этом совсем завял в СКА?  
 - У него контракт со СКА, так что это не так просто. Хотя он - игрок. Кагарлицкий 
и без Шипачева играл хорошо.  
 - Есть ощущение, что тренерская карьера на сто процентов удалась? Или 
неудовлетворенность чем-то присутствует?  
 - Конечно, есть еще что выигрывать. Но всему свое время. В принципе сделал 
все, что мог. Не сачковал никогда, не уходил от работы. Поэтому думаю, что 
нормально все.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-trenera-vladimira-
krikunova-k-ego-70-letiyu-1665741/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Молодой вратарь провел ужасный сезон в КХЛ, но все равно 
решил попасть в "Монреаль" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
22 апреля 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Выход  
Еще один российский хоккеист предпочел уехать в Северную Америку. Вратарь 
Василий Демченко подписал очень недорогой контракт с "Монреалем". В главной 
команде он будет получать 700 тысяч долларов, а в АХЛ - в десять раз меньше. 
Полностью поддерживаю решение Василия. Голкипер провел ужасный сезон в 
России. Демченко просто отвратительно играл за "Трактор", затем его обменяли 
в "Металлург" и там он тоже не блистал. В магнитогорском клубе даже не 
пытались сохранить вратаря.  
Что случилось с Демченко, очень трудно понять. Да, у него и раньше случались 
провальные игры, но не так много. Казалось, что требовалось доверие и ничего 
больше. Только вот, когда он его получил, то не смог оправдать. Отчасти виноват 
"Трактор", где последние два года был настоящий кошмар в клубе. Туда бы 
привезти тренера, который бы вывел Демченко на иной уровень, но никто этим 
вопросом не озаботился. Конечно, не стоит снимать вины и с самого хоккеиста. 
Значит, мало работал. Переезд за океан - попытка вернуть себе уверенность. Уж 
там точно будут внимательней относиться к хоккеисту, попытаются исправить 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-trenera-vladimira-krikunova-k-ego-70-letiyu-1665741/


 

 

проблемы, и все мы выясним, что же случилось на самом деле - временный 
кризис или Василий просто вратарь среднего уровня.  
Расставание  
Голкипер Хенрик Карлссон покидает "Барыс". Самое ужасное в его интервью то, 
что он четко дал понять, что не собирается выступать за сборную Казахстана, 
если клуб из столицы не предложит ему новый контракт. Вот вам цена за 
паспорта, которые раздают в стране, лишь бы "усилить" национальную команду. 
Всегда сомневался в шведе, но тут он проявил себя во всей красе.  
"Барыс" за решение нисколько не осуждаю. Хенрик стал очень плохо играть. Его 
легко, не напрягаясь, вытеснил из состава Эдвард Паскуале. В прошлом сезоне 
Хенрик был первым номером, но только потому, что в клубе не нашли хорошего 
варианта на рынке. И Карлссон помог "Авангарду" пройти в следующий раунд 
плей-офф. Плохо для "Барыса" и то, что в команде, видимо, не будет и самого 
Паскуале. Его отправляют в "Локомотив", да и вообще не слышно, чтобы в клубе 
вели переговоры по его кандидатуре.  
У казахов вообще пока все плохо. Клуб уже точно не борется за хороших, но 
дорогих хоккеистов. Кажется, что покинет команду Дастин Бойд, но самое 
печальное, что там до сих пор нет тренера. И то, что не назначают главного, 
говорит скорее о туманном будущем. Это не та ситуация, когда обсуждают стиль 
того или иного специалиста. В "Барысе" пока не понимают, а получится ли 
вообще сыграть в КХЛ. Если при сокращенном бюджете прожить еще можно, то 
закрытые границы могут сделать все переговоры с потенциальными новичками 
бесполезными.  
Контракт  
Завершились переговоры между "Сибирью" и Алексеем Красиковым. Вратарь 
подписал длительное трехлетнее соглашение. Ходили разные истории о том, как 
непросто шли беседы о контракте. То ли агент Алексея требовал запредельную 
сумму для своего клиента, то ли в Новосибирске предлагали уж совсем мало. В 
ход пошел даже аргумент о возможном отъезде Красикова за океан. Учитывая, 
что теперь легко уезжают все, не глядя на доходы и перспективы, угроза была 
вполне реальной. Да и относительно недавно говорили, что за океаном 
пристально следят за Алексеем. Но теперь до 2023 года Северная Америка 
подождет.  
Красиков вратарь нестабильный и именно это ему надо менять. Радует то, что в 
хорошие дни он действительно показывает хороший хоккей, а процент 
прекрасных матчей в его исполнении растет. Но даже статистика этого сезона не 
в пользу голкипера. 10 побед - 11 поражений для клуба, который вышел в плей-
офф. Так себе цифры. В один сезон Алексея хотели сделать первым номером 
команды, но он не выдержал. Пришлось везти Дэнни Тэйлора и для клуба все 
закончилось не очень хорошо. В чем плюс Красикова - он очень трудолюбивый. 
Были непростые времена, но они в прошлом. Если Алексей следующий сезон 
проведет на хорошем уровне, то через год клуб просто не будет искать легионера 
на вратарскую позицию. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/seo-vratar-vasiliy-demchenko-
podpisal-odnoletniy-kontrakt-s-monrealem-vratar-aleksey-krasikov-podpisal-
trehletniy-kontrakt-s-sibiryu-obzor-i-poslednie-novosti-khl-1665480/ 
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Топ-10 продлений. Яшкин не бросил Шипачева, Азеведо остается в Казани 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 2020) 
"Ак Барс" сохранил лучшего бомбардира, "Динамо" - лучшего снайпера, 
"Северсталь" продлила контракт ветерана, а "Сибирь" - перспективного вратаря.  
Джастин Азеведо ("Ак Барс")  
После череды продлений контрактов на прошлой неделе, "Ак Барс" на этой 
оформил всего один, но зато какой! Для команды, которая практически 
полностью сохранила состав после незавершенного сезона, задача оставить 
Джастина Азеведо была первоочередной. Канадец с португальскими корнями 
успел стать в Казани своим парнем. Он не просто лучший бомбардир "Ак Барса", 
но и настоящий "человек-оркестр".  
Причина, по которой Азеведо настолько успешен в КХЛ, кроется в сочетании 
несочетаемого. Если креатив от нападающего ростом 170 сантиметров ждешь 
как нечто само собой разумеющееся, то такой боевитости, как у Азеведо, порой 
не дождешься и от гренадеров. Оставив Джастина еще на год, "Ак Барс" может 
не проводить кастинг на роль главного вожака.  
Дмитрий Яшкин ("Динамо" Москва)  
Если кто и может поспорить с "Ак Барсом" в номинации "продление недели", то 
только московское "Динамо". Руководители бело-голубых сделали то, что от них 
ждали все динамовские болельщики и Вадим Шипачев. Если год назад москвичи 
не смогли удержать Дмитрия Кагарлицкого, то новый партнер Шипачева по 
ударному звену оказался более сговорчивым.  
Дмитрий Яшкин после феноменального первого сезона в КХЛ поставил подпись 
под новым двухлетним контрактом. Вместо возвращения в НХЛ русский чех 
выбрал борьбу за Кубок Гагарина и возможность играть рядом с сильнейшим 
центром Европы. Связка Яшкин - Шипачев продолжит наводить страх на 
защитников и вратарей нашей лиги.  
Михал Чайковски ("Динамо" Москва)  
Когда Михал Чайковски пополнил состав "Динамо" по ходу сезона 2018/2019, он 
успел набрать до конца регулярного чемпионата всего два очка. Да и те за 
результативные передачи. И совсем иначе для словацкого защитника сложился 
второй сезон с буквой "Д" на груди. Он совсем немного уступил по 
результативности многолетнему лидеру динамовской обороны Юусо Хиетанену.  
Крупногабаритный легионер стал грозным оружием бело-голубых на чужой 
синей линии. То, что "Динамо", помимо Яшкина, Хиетанена и Тарасова 
сохранило еще и Чайковски, делает команду Владимира Крикунова одним из 
фаворитов следующего сезона. Особенно если москвичам удастся точечно 
усилить сыгранный костяк.  
Яков Рылов ("Спартак")  
Когда Олег Знарок приходил в "Спартак", многие ждали, что новый главный 
тренер приведет за собой группу проверенных бойцов. Например, динамовцев. 
Яков Рылов тоже играл за бело-голубых, но со Знарком в "Динамо" они 
удивительным образом разминулись. Однако это не помешало именитому 
тренеру и опытному защитнику найти общий язык.  
Рылов стал ассистентом капитана и выдал свой лучший сезон за последние семь 
лет. В 35 лет он набрал 35 очков, затмив Патрика Херсли. Более того, во всей 
лиге нашлось только три игрока его амплуа, которые провели минувший сезон 
результативнее. "Спартак" предложил новый контракт нестареющему ветерану, 
а тот согласился, когда узнал, что тренером остается Знарок.  
Ярослав Косов ("Трактор")  



 

 

Ох, сколько было сомнений, когда "Трактор" приглашал Ярослава Косова. 
Сначала это был просмотр, потом - полноценный контракт. После завоевания 
Кубка Гагарина в составе "Ак Барса", этот нападающий сменил три клуба, но ни 
в "Спартаке", ни в "Нефтехимике" и близко не реализовал свой потенциал. 
Казалось, то же самое будет и в Челябинске. Больно уж часто о Косове стали 
упоминать в связи со скандалами, нежели с хоккеем.  
Однако в "Тракторе" магнитогорский воспитанник словно переродился. Ярослав 
не просто закрепился в составе, а выдал абсолютно лучший сезон в своей 
карьере. Набрав 22 очка, он стал самым результативным россиянином 
челябинской команды. Вот, что бывает, когда габариты, талант и отношение к 
делу сходятся воедино. Теперь осталось это закрепить.  
Алексей Красиков ("Сибирь")  
Практически всю селекционную работу генеральный директор "Сибири" Кирилл 
Фастовский сдал экстерном. Еще до начала плей-офф он подписал новые 
контракты с четверкой легионеров, Евгением Чесалиным и Ильей Морозовым. 
Чтобы сохранить команду, прошедшую во второй раунд Кубок Гагарина, 
достаточно было договориться с двумя-тремя игроками. Одним из них был 
Алексей Красиков.  
Вратарь, который попал в Новосибирск в двадцатилетнем возрасте, прошел 
много стадий. Он выигрывал бронзовые медали с "Сибирскими Снайперами", 
был сменщиком Александра Салака и пробовался на роль первого номера 
"Сибири". Пока не потянул, но в качестве бэкапа Харри Сятери смотрелся 
предельно органично. Он появлялся в воротах реже финна, но пользовался 
почти каждым своим шансом. А по некоторым показателям Алексей даже 
обскакал основного вратаря "Сибири". Новый трехлетний контракт означает, что 
в Красикова верят и будущем наверняка снова попробуют в более важной роли.  
Георгий Белоусов ("Автомобилист")  
Бывший нападающий "Лады" перебрался в Екатеринбург одновременно с 
Андреем Мартемьяновым. Под руководством этого тренера Георгий Белоусов 
провел два сезона и вполне мог покинуть "Автомобилист" в качестве "человека 
Мартемьянова". Как известно, на Руси новая метла по-новому метет. Однако 
очередной селекционный виток в развитии уральского топ-клуба не затронул 29-
летнего нападающего.  
Даже несмотря на то, что за два сезона Белоусов забросил всего дюжину шайб, 
он оказался нужен и новому главному тренеру. Георгию порой мешали травмы, 
но когда он был здоров, периодически выдавал голы-шедевры. Особенно, когда 
выходил в одном звене с Павлом Дацюком. Он нащупал некую "химию" с 
Волшебником, и от того, продолжит ли карьеру легендарный центрфорвард, во 
многом будет зависеть продуктивность и самого Белоусова.  
Юрий Трубачев ("Северсталь")  
"Северсталь" - одна из самых молодых команд лиги. Этому способствует и 
небольшой бюджет клуба, и стабильно работающая череповецкая школа, а 
также персона Андрея Разина, который никогда не чурался работы с молодежью. 
Но даже в самой бесшабашной и веселой команде должен быть дядька, который 
обеспечивает необходимый баланс. А если надо, то и выступит в роли 
играющего тренера.  
Таким в Череповце вот уже шесть сезонов является Юрий Трубачев. И уже точно 
будет седьмой. Будучи местным воспитанником, он выступает своего рода 
мостиком между двумя поколениями. Трубачев успел побыть центром и для 
Павла Бучневича, и для Даниила Вовченко с Игорем Гераськиным. По игре на 
вбрасываниях и видении площадки он по-прежнему один из лучших в команде.  
Святослав Гребенщиков ("Витязь")  



 

 

Команде-сенсации всегда сложно сохранить состав, с которым она прыгнула 
выше головы. "Витязь" в этом статусе пребывал всего пару месяцев, но по итогу 
вышел в плей-офф, что для команды из Подольска тоже большое достижение. И 
в те моменты, когда подмосковный коллектив гремел на всю лигу, его лидеры 
росли в цене. Не был исключением и Святослав Гребенщиков, который проводил 
первый полноценный сезон в КХЛ.  
Нападающий, долгое время выступавший за "СКА-Неву", поднялся на новую 
ступень во многом благодаря Михаилу Кравецу, который его знал и в него 
поверил. Результат оправдал все ожидания. С 14 шайбами Гребенщиков стал 
вторым снайпером "Витязя" после Александра Семина и одним из первых 
подписал новый контракт.  
Ессе Йоэнсуу ("Йокерит")  
Сколько сердец разбилось в Хельсинки, когда пришла весть об уходе из 
"Йокерита" Петера Регина ? Датского капитана в финской столице обожали. 
Однако руководство "шутов" не позволило своим фантам впадать в депрессию. 
На прошлой неделе новые контракты подписали сразу пять игроков. Выделить 
же среди них стоит Ессе Йоэнсуу. За пять лет в Хельсинки он зарекомендовал 
себя элитным силовым нападающим. Причем свой суровый нрав Йоэнсуу 
проявляет не только на площадке.  
Чего только стоит его стычка с Петерисом Скудрой в подтрибунке, когда 
несколько лет назад "Йокерит" и "Торпедо" столкнулись в плей-офф. Ну а помимо 
того, что Ессе - лидер "Йокерита" по силовым приемам, он еще и четвертый 
снайпер команды. Это своего рода финский таран в руках Лаури Марьямяки.  

https://www.khl.ru/news/2020/04/22/468162.html 

К заголовкам сообщений 

"Амур" продлил контракт с Игорем Величкиным. У него ноль голов за 3,5 
года (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Нападающий Игорь Величкин продолжит карьеру в "Амуре". Соглашение с 
воспитанником магнитогорского хоккея рассчитано на один год. Новый сезон для 
Величкина станет четвертым в составе хабаровской команды. 
32-летний форвард в минувшем сезоне провел 22 матча в регулярном 
чемпионате, набрав 1 (0+1) очко при показателе полезности "-2" и отсутствии 
удалений. В среднем за матч Игорь проводил на льду чуть меньше восьми минут. 
За три сезона в хабаровском клубе Величкин не забросил ни одной шайбы, 
сыграв 63 матча. В последний раз Игорь забивал в КХЛ 15 ноября 2016 года, 
когда защищал цвета "Куньлунь Ред Стар". Всего в КХЛ на счету Величкина 46 
(23+23) баллов в 362 матчах при показателе полезности "-57" и 151 штрафной 
минуте.  

https://www.championat.com/hockey/news-4022837-amur-prodlil-kontrakt-s-igorem-
velichkinym-u-nego-nol-golov-za-35-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" заключило новый контракт с защитником Алановым 
(Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Московское "Динамо" заключило новый контракт с защитником Егором Алановым 
сообщается на официальном сайте бело-голубых. Соглашение рассчитано на 
два сезона и носит двусторонний характер. 
Долгое время 19-летний защитник выступал в Швеции и в ноябре прошлого года 
принял решение вернуться в Россию. Подписав с московским клубом контракт до 
конца сезона, Егор успел выступить во всех трех командах системы "Динамо". 

https://www.khl.ru/news/2020/04/22/468162.html
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В начале сезона хоккеист выступал за молодежную команду шведского "Векше". 
В Швеции Аланов провел 17 матчей, набрав 9 (8+1) очков при показателе 
полезности "+8". За основной состав "Динамо" Егор провел 11 матчей, не 
отметившись результативными действиями и заработав показатель полезности 
"-3".  

https://www.championat.com/hockey/news-4022923-moskovskoe-dinamo-
zakljuchilo-novyj-kontrakt-s-zaschitnikom-alanovym.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 22 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" заключило новый контракт с финалистом МЧМ-2020 
Кругловым (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Московское "Динамо" заключило новый контракт с нападающим Ильей 
Кругловым.Соглашение рассчитано на два сезона и носит двусторонний 
характер. 
Минувший сезон стал первым для Круглова во взрослом хоккее. Российский 
нападающий на протяжении всего чемпионата периодически отправлялся на 
подмогу в команды ВХЛ и МХЛ. За 16 матчей в главной команде системы 20-
летний форвард забросил три шайбы при показателе полезности "-5". 
Круглов в составе сборной России стал серебряным призером молодежного 
чемпионата мира 2020 года, проходившего в Чехии. Там россияне в финале 
уступили канадцам со счетом 3:4, хотя в середине третьего периода вели с 
преимуществом в две шайбы.  

https://www.championat.com/hockey/news-4022987-moskovskoe-dinamo-
zakljuchilo-novyj-kontrakt-s-finalistom-mchm-2020-kruglovym.html 

Похожие сообщения (7): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 22 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" продлил контракт с форвардом Котляревским, оштрафованным 
за поддельные права (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Российский нападающий Михаил Котляревский заключил новый двусторонний 
контракт со "Спартаком", сообщается на официальном сайте московского клуба. 
Соглашение будет действовать до 30 апреля 2021 года. 
В минувшем сезоне форвард принял участие в 33 матчах КХЛ, набрав в них 7 
(2+5) очков. В среднем за матч Михаил проводил на льду 10,5 минуты. 
В прошлом году 23-летний хоккеист стал участником скандальной истории. В 
июле 2019 года BMW хоккеиста сотрудники ГИБДД остановили в районе 
Соколиной горы. Документ, который он предоставил, оказался поддельным. В 
суде своей вины он не признал, заявив, что не знал, что документ нелегитимен. 
Котляревский признан виновным в совершении преступления, предусмотренного 
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https://www.sports.ru/hockey/1085050023.html


 

 

частью 3 статьи 327 УК РФ (использование подложного водительского 
удостоверения). Наказание - штраф в размере 40 тыс. рублей.  

https://www.championat.com/hockey/news-4023033-spartak-prodlil-kontrakt-s-
forvardom-kotljarevskim-oshtrafovannym-za-poddelnye-prava.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" заинтересован в подписании контракта с форвардом 
"Нэшвилла" Трениным (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Как стало известно "Чемпионату" из источника в челябинском клубе, "Трактор" 
заинтересован в подписании контракта с 23-летним нападающим системы 
"Нэшвилл Предаторз" Яковом Трениным чье соглашение с "хищниками" 
заканчивается после нынешнего сезона. 
К Тренину проявляют интерес ряд других команд Континентальной лиги, однако 
права на форварда в КХЛ принадлежат "Трактору". В случае, если Тренин 
захочет вернуться в России, челябинцы хотят видеть своего воспитанника у себя 
в составе. 
В нынешнем сезоне 23-летний форвард дебютировал в НХЛ. В регулярном 
чемпионате Тренин сыграл 21 матч, забросив две шайбы и сделав четыре 
результативные передачи. В 32 матчах регулярного чемпионата АХЛ Яков 
набрал 35 (20+15) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-4023029-traktor-zainteresovan-v-
podpisanii-kontrakta-s-forvardom-neshvilla-treninym.html 

К заголовкам сообщений 

Лучший снайпер "Автомобилиста" в сезоне Мэйсек останется в клубе (Р-
Спорт, Москва, 22 апреля 2020) 
Канадский нападающий Брукс Мэйсек подписал новый контракт с 
екатеринбургским "Автомобилистом" на два года, сообщается на сайте 
хоккейного клуба. 
Мэйсек в сезоне-2019/20, который не был доигран из-за пандемии коронавируса, 
стал лучшим снайпером "Автомобилиста", забросив 24 шайбы. Этот результат 
стал четвертым в регулярном чемпионате среди всех игроков КХЛ. Всего 27-
летний хоккеист провел 66 матчей, в которых набрал 47 очков (24+23). 
Мэйсек пополнил ряды "Автомобилиста" летом 2019 года.  

https://rsport.ria.ru/20200422/1570423876.html 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2020 

• ТАСС, Москва, 22 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 апреля 2020 
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https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:942680
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1182528_Avtomobilist_prodlil_kontrakt_s_luchshim_snajperom_komandy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182528_Avtomobilist_prodlil_kontrakt_s_luchshim_snajperom_komandy
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/meysek-prodlil-kontrakt-s-avtomobilistom-na-dva-goda-1665646/
https://tass.ru/sport/8308375
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https://www.championat.com/hockey/news-4023195-avtomobilist-podpisal-novyj-kontrakt-s-mejsekom-zabivshim-24-gola-za-sezon.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Источник: Алексей Макеев подпишет двухлетний контракт с 
"Автомобилистом" (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Нападающий подольского "Витязя" Алексей Макеев перейдет в 
екатеринбургский "Автомобилист", информирует телеграм-канал "Хоккей без 
зрителей". 28-летний хоккеист подпишет двухлетний контракт сроком на два 
сезона.  
В прошедшем регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги Макеев 
принял участие в 60 матчах, записав на свой счет 37 (13+24) баллов при 
показателе полезности "+1" и 93 минутах штрафного времени. Нападающий 
проводил на площадке 19 минут и 10 секунд за матч. В четырех встречах Кубка 
Гагарина Макеев дважды поразил ворота петербургского СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-4023367-istochnik-aleksej-makeev-
podpishet-dvuhletnij-kontrakt-s-avtomobilistom.html 

К заголовкам сообщений 

Фисенко подпишет контракт с "Авангардом" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 апреля 2020) 
По информации "БИЗНЕС Online", нападающий Михаил Фисенко подпишет 
двухлетний контракт с "Авангардом".  
Игрок также рассматривал предложение от "Ак Барса", в котором провел 
минувший сезон. 
В составе казанцев 29-летний Фисенко провел в регулярном чемпионате 40 
матчей, в которых набрал 13 (7+6) очков при показателе полезности +4. В плей-
офф на счету игрока две результативные передачи в четырех матчах.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/254296 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" предложила контракт Вовченко и договорилась с тремя 
легионерами (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Череповецкая "Северсталь" сообщила о последних трансферных новостях 
клуба.  
"Тренерский штаб во главе с Андреем Разиным ведет плановую работу по 
формированию команды на будущий сезон. Предложены контракты Даниилу 
Вовченко и Илье Хохлову. Практически достигнуты соглашения с российскими 
форвардами: Егором Морозовым, Игорем Гераськиным, Егором Яковлевым и 
словацким нападающим Адамом Лишкой, так же известно об устной 
договоренности с тремя новыми легионерами.  
Помимо этого руководство ХК "Северсталь" сообщило о намерениях не 
продлевать контракты с рядом игроков: Сергеем Монаховым, Евгением 
Бодровым, Джеффри Кинрейдом, Артурсом Кулдой, Рафаэлем Хакимовым, 
Кайлом Чипчурой", - указано в аккауте "Северстали" в "Инстаграме".  

https://www.championat.com/hockey/news-4023347-severstal-predlozhila-kontrakt-
vovchenko-i-dogovorilas-s-tremja-legionerami.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

https://www.championat.com/hockey/news-4023367-istochnik-aleksej-makeev-podpishet-dvuhletnij-kontrakt-s-avtomobilistom.html
https://www.championat.com/hockey/news-4023367-istochnik-aleksej-makeev-podpishet-dvuhletnij-kontrakt-s-avtomobilistom.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254296
https://www.championat.com/hockey/news-4023347-severstal-predlozhila-kontrakt-vovchenko-i-dogovorilas-s-tremja-legionerami.html
https://www.championat.com/hockey/news-4023347-severstal-predlozhila-kontrakt-vovchenko-i-dogovorilas-s-tremja-legionerami.html


 

 

Константин Шостак: "Партнерам не "пихаю". Их же больше, могут и 
ответить" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 апреля 
2020) 
Пресс-служба МХЛ пообщалась с голкипером "Алмаза" Константином Шостаком 
о последнем сезоне на молодежном уровне, взрослой сборной Беларуси и 
сломанных клюшках.  
- В Подольске привлекался к команде МХЛ, но за "Русских Витязей" так и не 
сыграл, - вспоминает Шостак. - В определенный момент "Алмаз" прислал 
приглашение на просмотр. После него решил остаться в Череповце: просто все 
понравилось тут больше, чем в системе "Витязя". Сейчас понимаю, как мне 
повезло попасть в нужные руки, повезло работать с таким тренерским штабом.  
За три года, которые хоккеист провел в "Северстали", Шостак прошел всю 
клубную вертикаль. В сезоне 2019/2020 голкипер защищал ворота не только 
молодежной команды, но и дебютировал в ВХЛ и КХЛ. Дебют за "Северсталь" 
пришелся на матч против петербургского СКА: Шостак два периода сохранял 
ворота в неприкосновенности, но в третьей двадцатиминутке пропустил сразу 
четыре гола, а череповчане упустили победу, ведя в 3 шайбы.  
- Кошмарный сон? Нет, это, конечно, было обидно, но на ошибках учатся, - 
объясняет Шостак. - В моей карьере было не одно обидное поражение. 
Например, в прошлом сезоне в четвертьфинале Кубка Харламова мы дважды 
уступили "СКА-1946" в серии буллитов. Кто знает, как бы сложилась серия, если 
бы мы взяли хотя бы один из тех двух матчей! Вот, наверное, после той неудачи 
я и решил подтянуть буллиты: в этом сезоне и в ВХЛ, и в товарищеских матчах 
"Северстали" у меня с буллитами все было хорошо. Вот так я и научился на своих 
ошибках.  
Побед в карьере хоккеиста тоже было немало, но самые теплые воспоминания 
остались от серии 1/8 финала Кубка Харламова 2019 года против "Красной 
Армии".  
- Это самый яркий момент за все три года в МХЛ. Та серия против армейцев 
точно никогда не забудется, - считает хоккеист. - Причем не какой-то отдельный 
матч, а прямо вся серия. Мы начали плей-офф плохо: два раза проиграли в 
Москве и были всего в одном матче от вылета. Но потом собрались, сравняли 
счет, а потом и серию выиграли. Пятый матч в Москве был очень напряженным, 
но мы смогли победить!  
В этом сезоне Константин Шостак запомнился не только надежной игрой и 
множеством сэйвов, но и несколькими сломанными клюшками. Мы попросили 
хоккеиста посчитать, сколько всего он сломал клюшек.  
- Во время матчей разбил 3 или 4 штуки. Но ведь еще и на тренировках тоже 
было! - вспоминает голкипер. - Со стороны может показаться, что я это делаю со 
злости, но это не так. На самом деле, я не эмоционален, эти случаи - скорее, 
исключения, чем правило. Просто иногда мне нужны такие поступки.  
- А так во время игры я не эмоционален. Даже партнерам не "пихаю"! Как можно, 
их же больше, потом могут в ответ "напихать", - смеется голкипер. - Конечно, я 
могу ребятам что-то сказать, но без криков и нервов. В "Алмазе" отличный 
коллектив, так что все друг друга понимают и без повышенных тонов.  
Путь в МХЛ для Шостака завершился поражением от петербургского "Динамо" в 
первом раунде Кубка Харламова. Однако после вылета "Алмаза" из плей-офф 
МХЛ хоккеист продолжил сезон в тренировочном лагере сборной Беларуси.  
- После завершения серии с "Динамо" тренерский штаб "Алмаза" отпустил всех 
домой, поэтому я сразу отправился в Минск, где присоединился к сборной 
Беларуси, - рассказывает голкипер. - Из-за пандемии коронавируса постепенно 
закрывались лиги, так что в определенный момент мы стали чуть ли не 



 

 

единственной командой, которая продолжала тренироваться. В Беларуси вокруг 
нас был большой ажиотаж, много прессы, разных разговоров. Мне даже из 
России друзья писали, спрашивала про тренировки и сборную.  
- Кстати, когда я только приехал в Беларусь, тут продолжался плей-офф 
Суперлиги. Так как других матчей не было, смотрел по телевизору финал, - 
вспоминает Шостак. - Один матч финальной серии даже в живую посмотрел. 
"Юность" базируется в Минске на том же стадионе, что и сборная, так что я после 
тренировки остался посмотреть игру.  
Еще ходил на матчи брата: в этом сезоне он вместе со своей командой выиграл 
золото Высшей Лиги. Сейчас мы оба в Минске, но видимся все равно редко: у 
него продолжаются тренировки, он живет с командой.  
Вместе с Шостаком в сборах принимал еще один игрок МХЛ - нападающий "СКА-
1946" Артем Жук. Интересно, что год назад хоккеисты выступали за разные 
сборные на Турнире Черного моря: тогда Жук играл за один из составов сборной 
России.  
- С Жуком мы знакомы с детства, вместе начинали тренироваться в минском 
СДЮШОРе, - рассказывает Шостак. - Он позвонил, сказал, что тоже приедет на 
сборы. Если я в этом сезоне успел провести пару матчей за сборную, то для него 
это приглашение в команду было первым. Но он же минчанин, ему моя помощь 
в адаптации не потребовалась: он быстро познакомился и сдружился со всеми. 
Мы, конечно, вспоминали, как играли друг против друга: и не только за сборные, 
но и в МХЛ.  
Национальная команда в то время продолжала готовиться к чемпионату мира в 
Швейцарии, однако IIHF, в итоге, отменил турнир.  
- Для меня шанс попасть на взрослый чемпионат мира - это огромная мотивация, 
- отмечает Шостак. - Тренерский штаб говорил, что рассчитывает на меня, так 
что я работал и ждал шанс. Конечно, мечтал сыграть в Швейцарии, очень 
расстроился, что турнир не состоится. Но шоком это не стало: постепенно все к 
этому шло. Продолжали работать, но мысль о возможной отмене, конечно, была. 
Впрочем, я спокоен: впереди еще не один чемпионат мира, на которых я могу 
сыграть, так что надо продолжать работать.  
Впереди у сборной Беларуси квалификационный турнир для участия в 
Олимпиаде 2022 года в Китае. Соперниками белорусов станут команды Польши, 
Словакии и Австрии. Команда продолжает готовиться к матчам, которые должны 
состояться в конце августа, правда, уже в индивидуальном порядке: для 
профилактики игроков сборной отправили на карантин.  
- Все знают о ситуации в мире, поэтому во время сборов были предельно 
аккуратными, - рассказывает голкипер. - Врач следил за нашим состоянием, 
игроки ездили исключительно из дома на тренировку и обратно. По всему дворцу 
развесили антисептики, а здороваться мы старались только "кулачками".  

https://mhl.khl.ru/news/1/992420/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Мисс КрасиваяЛига: Второй этап (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 22 апреля 2020) 
Первый этап голосования болельщиков "Мисс #КрасиваяЛига" завершен. Пора 
подвести итоги.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992420/


 

 

Наибольшее количество голосов набрала нападающий СКИФа Виктория 
Кулишова - 1130.  
За форварда "Бирюсы" Софию Лифатову проголосовало 1038 человек. 
В сумме нападающий "Динамо СПб" Милена Третяк набрала 746 голосов. 
Теперь девушкам предстоит пройти второй этап - творческое задание. До 26 
апреля участницам голосования нужно снять креативный видеоролик под 
хештегом #БудьДомаКрасиво, в котором хоккеистки расскажут, как с пользой 
проводят время дома во время карантина! 
Неудержимый полет фантазии и применение хоккейных навыков 
приветствуется. 
С 28 апреля в социальных сетях ЖХЛ (Вконтакте и Instagram) будут 
публиковаться работы каждой участницы.  
Через день в 12:00 (по мск) мы будем публиковать по одному ролику участниц. 
Ровно с момента публикации, и в течение последующих 48 часов, активируется 
голосование в формате "1 голос = 1 лайк".  
По окончанию указанного времени окончательное количество голосов будет 
зафиксировано комментарием под постом с роликом участницы.  
Результаты голосов первого и второго этапов суммируются и далее будут 
переданы на суд нашего строгого, но справедливого жюри, которое и примет 
финальное решение.  

https://whl.khl.ru/article/3144-miss-krasivayaliga-vtoroy-etap 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
НХЛ может возобновить сезон на четырех аренах без зрителей (Ньюс.ру 
(news.ru), Москва, 23 апреля 2020) 
Пожалуй, впервые после приостановки регулярного чемпионата НХЛ главный 
босс лиги высказал конкретные предложения, как довести сезон до логического 
завершения. Об этом сообщает официальный сайт НХЛ со ссылкой на интервью, 
которое Гэри Беттмэн дал интернет-изданию Sportsnet. NEWS.ru рассказывает, 
при каких обстоятельствах и когда большой хоккей в Северной Америке может 
вновь вернуться на ледовые арены. 
Раньше конца мая хоккей не вернется 
Прежде всего, стоит напомнить, что последние на данный момент матчи 
регулярного чемпионата НХЛ были сыграны в тот же день, когда в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) завершился первый раунд плей-офф. 
Это было 12 марта. Разница лишь в том, что руководство нашей лиги вскоре 
приняло решение досрочно завершить сезон без объявления обладателя 
главного трофея, тогда как за океаном продолжали надеяться на возобновление 
чемпионата. Причем ждать боссы НХЛ были готовы сколько угодно, дабы 
избежать огромных финансовых потерь из-за невыполненных обязательств 
перед спонсорами и телевещателями. 
И вот теперь, спустя почти полтора месяца из уст комиссионера лиги Гэри 
Беттмэна прозвучали предложения о том, каким образом поставленный на паузу 
сезон может быть доигран. Ключевой тезис таков: матчи будут проходить на 
четырех аренах - по три игры в день на каждой - и, разумеется, при полном 
отсутствии зрителей на трибунах. 

https://whl.khl.ru/article/3144-miss-krasivayaliga-vtoroy-etap


 

 

Если лига решит реализовать данный сценарий, то, по мнению Беттмэна, матчи 
не должны проводиться в "нейтральных" городах, то есть там, где нет клубов 
НХЛ. 
Мы не можем играть на маленьких аренах, приспособленных для встреч на 
уровне студенческих команд, и в небольших городах, потому что для 
полноценного проведения матчей нам необходима соответствующая 
инфраструктура: раздевалки, технологические нюансы, борта и защитные 
стекла, удовлетворяющие требованиям НХЛ, технические возможности для 
осуществления процедуры видеоповторов, а также для нормальной работы 
телевещателей, - заявил Беттмэн. 
Комиссионер лиги также подчеркнул, что на каждой арене должны быть четыре 
раздевалки "калибра" НХЛ, поскольку в случае проведения трех матчей в день 
перед каждым заездом в них команд необходимо будет проводить обязательные 
процедуры санитарной обработки. И пока две раздевалки будут заняты, в двух 
других будет возможность эти процедуры провести. 
Что касается городов, в которых приостановленный чемпионат НХЛ будет 
централизованно доигран, лига еще не определилась с кандидатами. Беттмэн 
даже не исключает варианта, что это будут два города, в каждом из которых 
имеются по две арены соответствующего ранга. При этом вовсе не обязательно, 
чтобы эти города в равной пропорции относились к разным дивизионам лиги. 
Места возобновления чемпионата могут быть где угодно с географической точки 
зрения. 
Главное, чтобы это место не было эпицентром эпидемии, а ледовая арена в 
городе обладала всеми необходимыми возможностями для полноценных 
тренировок. Нужно учитывать, что в одном городе могут собраться 
одновременно семь или восемь команд, которые проведут по несколько матчей, 
и всем им необходимо будет регулярно получать лед для тренировочных 
занятий, - подчеркнул Беттмэн. 
Важная деталь: руководство НХЛ рекомендовало игрокам и персоналу всех 
клубов оставаться на самоизоляции до 30 апреля. Первым шагом к 
возобновлению сезона могла бы стать возможность начать тренировки на 
территории клуба, вторым - открытие тренировочных лагерей. По словам 
Беттмэна, переговоры с игроками и представителями их профсоюза позволили 
прийти к соглашению, что занятия в лагерях перед рестартом сезона должны 
длиться не менее трех недель. Значит, в лучшем случае игры в НХЛ 
возобновятся в конце мая - начале июня. 
Без "сумасшедших" шагов и ультиматумов для клубов 
Отдельно главный босс НХЛ отметил, что лига не чувствует давления от того, 
что может стать первой крупной спортивной организацией Северной Америки, а 
возможно, и всей планеты, которая возобновит свой чемпионат. Признавая, что 
некоторые хоккеисты имели возможность работать над улучшением своих 
физических кондиций в последние пару недель, Беттмэн напомнил, что ни у кого 
из них не было нормальных условий для тренировок на льду. 
Нам нужно будет убедиться, что хоккеисты находятся в игровом тонусе. Потому 
что ставки очень высоки, и мы не хотим ставить игроков под угрозу получения 
травмы и рисковать их карьерой. Поэтому нам потребуется некоторое время для 
правильного и постепенного возвращения, - отметил Беттмэн. 
Говоря об идеальной формуле проведения завершающей части прерванного 
сезона, глава НХЛ заявил, что после "централизованного" доигрывания 
регулярного чемпионата было бы здорово затем провести плей-офф в обычном 
формате. При этом очевидно, что совсем уж "обычным" нынешний формат быть 



 

 

не сможет - поскольку матчи в любом случае придется проводить при пустых 
трибунах. 
Естественно, руководство лиги внимательно следит за решениями и указаниями 
властей, отдавая себе отчет, что возвращение большого хоккея на ледовые 
арены Северной Америки возможно лишь с одобрения органов здравоохранения 
и представителей правительств США и Канады. Поэтому Беттмэн пообещал, что 
НХЛ не собирается предпринимать никаких "сумасшедших" шагов и намерено 
поступать в полном соответствии с текущим моментом. 
Мы однозначно можем играть летом. И при этом, вне всяких сомнений, НХЛ 
способна провести полноценный следующий чемпионат сезона-2020/21, начав 
его несколько позже, чем обычно. У нас есть много вариантов с точки зрения 
временных рамок, поэтому мы будем гибкими в своих решениях и не собираемся 
торопить события, - заверил Беттмэн. 
Также лига предложила генеральным менеджерам клубов не откладывать 
ежегодную процедуру драфта новичков до окончания приостановленного сезона, 
а провести ее в обычные сроки - в середине или конце июня. Комиссионер НХЛ 
отметил, что пока по этому вопросу никаких решений принято не было, однако 
обратная связь с менеджерами клубов была в таком ключе: "В связи с 
известными обстоятельствами мы больше не живем в идеальном мире, а потому 
должны быть готовы подстраиваться под него". 
Проведение драфта до окончания сезона - не самый лучший вариант, однако 
перенос этой процедуры на неопределенный срок и длительное ее ожидание, по 
мнению босса НХЛ, могут обернуться еще более существенными проблемами. 
Надо рассмотреть все варианты, достичь баланса и постараться сделать 
правильные выводы. И это будет сделано после общения с представителями 
клубов. Мы не собираемся командовать и ставить ультиматумы: "Будет так - и 
никак иначе", - подчеркнул Беттмэн.  

https://news.ru/hockey/nhl-mozhet-vozobnovit-sezon-na-chetyryoh-arenah-bez-
zritelej/ 

К заголовкам сообщений 

Звери на вбрасывании. С кем приходится иметь дело хоккеистам СКА, 
уехавшим за океан (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), 
Санкт-Петербург, 23 апреля 2020) 
За прошлое межсезонье из СКА в Северную Америку отправились шесть 
хоккеистов. За океаном карьеры у них складываются по-разному. Одним никакого 
времени на раскачку не понадобилось, другие так и не нашли себя на новом 
месте и этим летом даже могут вернуться в Петербург.  
Отток хоккеистов из СКА прошлым летом был существенным. Самой ощутимой 
потерей для СКА стал Никита Гусев. Форвард, чья карьера, казалось бы, 
катилась по наклонной в таких командах, как "Амур" и "Югра", в Питере 
перезагрузил ее настолько, что стал не просто ведущим хоккеистом ведущей 
команды КХЛ, а лучшим бомбардиром всей лиги. Набрав в общей сложности 
более ста очков, он решил брать новую планку. Тем более что в НХЛ Гусева 
ждали давно - в 2012 году его задрафтовала "Тампа", однако пока россиянин 
решался на поездку, права на него оказались у "Лас-Вегаса", дебютировал же он 
в лучшей лиге мира в форме "Нью-Джерси", с которым подписал летом 
двухгодичный контракт. Вот только с главным тренером "дьяволов" Джоном 
Хайнсом у россиянина как-то сразу не сложилось. Никита привык действовать 
творчески, от него же требовали четкого выполнения игрового задания. И даже 

https://news.ru/hockey/nhl-mozhet-vozobnovit-sezon-na-chetyryoh-arenah-bez-zritelej/
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несмотря на свою результативность, Гусев периодически оставался в запасе, а 
если и играл, то не так много, как привык.  
Так что увольнение Хайнса, с которым "Нью-Джерси" оказался в числе худших, 
пришлось очень даже кстати. При новом наставнике Алене Насреддине играть 
Гусев стал чаще и больше, а к перерыву, связанному с пандемией, судя по 
цифрам, вполне освоился в НХЛ: сейчас он второй бомбардир команды с 44 
очками, а это уровень выступающих в НХЛ не первый год Евгения Дадонова и 
Павла Бучневича.  
Среди одноклубников Гусева по "Нью-Джерси" есть еще один игрок, прошлым 
летом уехавший из СКА, - нападающий Михаил Мальцев, который, к тому же еще 
и уроженец Петербурга, воспитанник "СКА-Петергоф". Впрочем, Михаил 
полноценным одноклубником Гусева себя вряд ли считает. Полсотни матчей он 
провел в фарм-клубе "Нью-Джерси" и, несмотря на свои голы-красавцы за 
"Бинхэмтон", место в первой команде он получал только на предсезонке. Но если 
"Нью-Джерси" потеряет шансы на плей-офф, 22-летнему форварду наверняка 
дадут шанс в НХЛ - за океаном это обычная практика. "Чтобы играть в НХЛ, мне 
нужно прибавлять в скорости. Здесь чуть потеряешь концентрацию - тут же в 
борт впечатают", - признается Мальцев.  
Сверстник Мальцева, защитник Николай Кныжов, хоть и играл за СКА гораздо 
меньше, тем не менее уже дебютировал за океаном. "В Петербурге мне 
предлагали новый контракт, но я с детства хотел играть в Америке, - вспоминает 
Кныжов. - И когда я объявил, что уезжаю, меня спокойно отпустили. "Сан-Хосе" 
был заинтересован во мне, и я не стал тянуть". У "Сан-Хосе", правда, дела шли 
не больно здорово, и в клубе начали готовить молодежь к новому чемпионату, 
что и помогло Николаю уже трижды сыграть за новую команду и своими 
действиями на площадке заслужить похвалу тренеров и партнеров.  
Довольно быстро за океаном оценили и Владислава Гаврикова, отчалившего в 
НХЛ в статусе ведущего защитника СКА еще на финише прошлого сезона. За 
океаном габаритного игрока даже сразу включили в состав на плей-офф, вот 
только "Коламбус" вылетел уже после первого раунда, что, впрочем, негативно 
на россиянине не сказалось. Сейчас он среди ведущих защитников команды, 
личные достижения тоже не заставили ждать. В октябре Гавр, как его величают 
в России, набрал свое первое очко в НХЛ, в ноябре забросил первую шайбу - в 
ворота "Сент-Луиса". А еще он отметился тем, что вывел из строя на месяц 
своего звездного соотечественника из "Питтсбурга" Евгения Малкина. Не 
специально, конечно - просто неудачно упал на него после силового приема. 
Воодушевленные ярким дебютом боссы "Коламбуса" уже предлагают Гаврикову 
новый и более дорогой контракт.  
Не столь ярко складываются дела в НХЛ у нападающего Николая Прохоркина. 
Обладатель Кубка Гагарина в составе СКА отыграл за "Лос-Анджелес" две трети 
сезона, однако тренеры все еще присматриваются к нему. А если учесть, что 
"Кингз" одна из слабейших команд, ясно, что Прохоркину нужно добавлять. В 
НХЛ он ехал в зрелом 25-летнем возрасте, и, очевидно, перестроиться с одного 
хоккея на другой ему непросто, особенно выходя на ответственной позиции 
центрфорварда. "Здесь подумать не успеваешь, - делится впечатлениями 
Николай. - В КХЛ и скорости пониже, и площадки побольше, соответственно, и 
время на принятие решения имелось. В НХЛ же нужно соображать моментально, 
а на вбрасываниях тут вообще звери". Контракт Прохоркина с "Лос-Анджелесом" 
истекает этим летом, и уже сейчас он фигурирует среди тех, кто может вернуться 
в КХЛ. В СКА, который, судя по всему, ждет мощная перезагрузка, центрфорвард 
его уровня может рассчитывать на место в первой пятерке.  



 

 

Едва ли о чем-то подобном думает вратарь Игорь Шестеркин. Нью-Йорк он 
покорил не быстро, но стремительно. Освоившись в "Хартфорде", фарм-клубе 
"Нью-Йорк Рейнджерс", с нового года Игорь играет через раз с 
соотечественником Александром Георгиевым. Легендарного, но уже 38-летнего 
шведа Хенрика Лундквиста россияне лихо задвинули на роль третьего номера. 
"Шестеркин вроде не делает в воротах ничего сумасшедшего, но всегда 
находится в правильной позиции", - не может распознать секрет надежности 
россиянина его одноклубник Джейк Труба.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/zveri-na-vbrasyvanii-s-kem-prikhoditsya-imet-
delo-khokkeistam-ska-uekhavshim-za-okean/ 

К заголовкам сообщений 

Матч ученья: Григоренко и Сергеев снова покоряют Америку (Известия 
(iz.ru), Москва, 23 апреля 2020) 
Нападающий ЦСКА и защитник "Салавата Юлаева" делают вторую попытку 
заиграть в НХЛ 
Скорее всего, это не последние объявления об отъезде наших хоккеистов за 
океан, считают опрошенные "Известиями" эксперты. Но не исключено, что отток 
будет не так велик - из-за неопределенности с календарем следующего сезона. 
Сезон в НХЛ может быть доигран в августе, тогда следующий регулярный 
чемпионат стартует не раньше ноября. 
Михаил Григоренко  
Уроженец Хабаровска еще в 2011 году, после бронзы юниорского чемпионата 
мира, поехал покорять Северную Америку в главной юниорской лиге Квебека. 
Тогда ему было 17 лет. Через год хоккеист был выбран на драфте "Баффало 
Сейбрз", где в следующие два сезона провел 43 матча, периодически 
отправляясь в фарм-клуб. По-настоящему россиянин закрепился в НХЛ в 
составе "Колорадо Эвеланш", где выступал в 2015-2017 годах. К этому моменту 
он трижды становился призером молодежного чемпионата мира (серебро и две 
бронзы). 
Возвращение в Россию в 2017 году было вызвано тем, что в НХЛ на Михаила 
Григоренко не делали большую ставку. При этом многие не сомневались, что 
рано или поздно он вновь попробует себя в сильнейшей лиге мира. В КХЛ 
Григоренко провел три сезона, став игроком первого звена ЦСКА вместе с 
Кириллом Капризовым и Линденом Веем. Он был одним из главных творцов 
успехов красно-синих - это выход в финал Кубка Гагарина в 2018 году и победа 
в нем в следующем сезоне. Также 25-летний форвард стал неотъемлемой 
частью национальной сборной, выиграв с ней золото Олимпиады-2018 в Корее и 
бронзу чемпионата мира - 2019 в Братиславе. 
Во вторник Михаил Григоренко заключил однолетний контракт с "Коламбус Блю 
Джекетс". Правда, НХЛ не стала его регистрировать, поскольку, по правилам 
лиги, если возвращается игравший в ней прежде хоккеист, его соглашение может 
начать действовать только с 1 июля. Эта проблема техническая, и, скорее всего, 
летом все будет оформлено официально. 
 - Григоренко был одним из лидеров ЦСКА, все три сезона профессионально 
относился к своим обязанностям, показывал высокую результативность и 
составил отличную связку с Капризовым и Веем, - поделился с "Известиями" 
двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. - Он достойно провел 
это время как в клубе, так и в сборной. Трудно сказать, какая теперь его ждет 
судьба в НХЛ, но мастерства и профессионализма Михаилу должно хватить, 
чтобы со второго раза полноценно заиграть за океаном. 
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Артем Сергеев  
Как и Михаил Григоренко, Артем Сергеев еще в юном возрасте пытался 
пробиться в НХЛ через низшие североамериканские лиги. Это не помогло ему 
даже быть выбранным на драфте, но после двух медалей молодежного 
чемпионата мира (серебро-2012 и бронза-2013) Сергеев заслужил контракт 
новичка в "Тампа-Бэй Лайтнинг". Правда, заиграть в "молниях" защитнику не 
удалось, и в 2015 году он вернулся в Россию, заключив контракт с ЦСКА. 
С армейцами он дважды выходил в финал Кубка Гагарина, а в 2018 году перешел 
в "Салават Юлаев". В Уфе хоккеист стал одним из незаменимых игроков обороны 
и помог команде выйти в финал Восточной конференции плей-офф-2019, а в 
минувшем недоигранном сезоне прошел с клубом "Авангард" в первом раунде. 
В воскресенье генеральный директор "Салавата" Александр Курносов объявил, 
что Сергеев проинформировал его о намерении перейти в клуб НХЛ "Флорида 
Пантерз". Контракт с уфимцами у игрока истекает 30 апреля. 
 - Сергеев был очень полезной боевой единицей для команды в эти два сезона, 
- заявил "Известиям" экс-главный тренер "Салавата Юлаева" Рафаил Ишматов. 
- Он отличался самоотверженностью и желанием отдаваться игре в каждом 
матче и на каждом участке площадки. Трудно сказать, насколько ему удастся 
показать себя в НХЛ, но для обороны Уфы его уход - серьезная потеря. 
Василий Демченко  
Уроженец Челябинска прошел всю систему родного "Трактора" и с 2013 года 
стабильно выступал в составе главной команды уральцев в КХЛ. Он долгие годы 
вынужден был конкурировать с культовыми для клуба иностранцами - канадцем 
Майклом Гарнеттом и чехом Павлом Францоузом. Пик карьеры Василия 
Демченко пришелся на середину 2010-х годов, когда он сумел успешно заменить 
получившего травму Францоуза, а затем около года уверенно отвоевывал у него 
игровое время. 
Осенью 2016 года голкипер ездил со сборной России на этап Евротура Кубок 
Карьяла, а весной 2017-го был в расширенном списке кандидатов на поездку на 
чемпионат мира в Кельн и Париж, но в окончательную заявку не попал. Уже в 
следующем сезоне в "Тракторе" железным первым номером был Францоуз, 
который своей блестящей игрой в плей-офф-2018 помог челябинцам дойти до 
финала Восточной конференции и стал лучшим вратарем КХЛ. 
После этого чех уехал в НХЛ, и казалось, что Демченко может окончательно 
стать первым номером. В следующем сезоне он помог демонстрировавшей 
низкую результативность команде пройти в плей-офф, но даже тогда делил 
игровое время с Александром Суднициным. А в прошедшем регулярном 
чемпионате провальное выступление "Трактора" привело к тому, что крайним 
сделали именно Василия Демченко, которого обменяли в стан заклятого врага 
челябинцев - магнитогорского "Металлурга". 
Там Демченко был вторым номером при легендарном Василии Кошечкине, 
поэтому по окончании сезона не стал продлевать соглашение. Он заключил 
однолетний контракт новичка с "Монреаль Канадиенс". Россиянин в течение 
ближайшего года заработает $700 тыс. в случае выступления в НХЛ и $70 тыс. - 
если окажется в Американской хоккейной лиге (АХЛ) и будет выступать за фарм-
клуб "Лаваль Рокет". Ему придется конкурировать с группой вратарей во главе с 
клубной легендой, чемпионом Олимпийских игр - 2014 в Сочи Кэри Прайсом, 
одним из самых высокооплачиваемых голкиперов лиги ($10,5 млн в год). 
 - Демченко едет в хоккейный город с одной из самых титулованных и популярных 
команд во всей НХЛ, - пояснил "Известиям" проживающий в Монреале 
легендарный отечественный хоккеист Игорь Кравчук. - Поэтому сказать, что 
будет сложно, - это ничего не сказать. Здесь очень большое давление и 



 

 

ответственность, которые не каждый новичок выдержит, особенно если 
приезжает сюда из другой страны. К тому же, будут довлеть фигура и авторитет 
Кэри Прайса, очень популярного в глазах болельщиков вратаря. Но это чисто 
психологический момент, а вот как в хоккейном плане Демченко впишется в 
коллектив, прогнозировать не берусь. Я почти не видел его в КХЛ, поэтому 
оценивать чисто профессиональные навыки этого голкипера с моей стороны 
было бы некорректно. Сезон покажет. Тем более трудно сейчас сказать, будет 
он начинать с фарм-клуба или сразу получит шанс в главной команде. 
Также вероятными претендентами на отъезд за океан в это межсезонье 
считаются защитники ЦСКА Алексей Марченко, Никита Нестеров, Михаил 
Науменков, нападающий армейцев Максим Шалунов и форвард "Салавата 
Юлаева" Александр Кадейкин. Ранее "Известия" писали, что за океан уже точно 
отправятся нападающий СКА Александр Барабанов, форвард ярославского 
"Локомотива" Григорий Денисенко и их коллега по амплуа из "Сочи" Андрей 
Алтыбармакян.  

https://iz.ru/1003219/aleksei-fomin/match-uchenia-grigorenko-i-sergeev-snova-
pokoriaiut-ameriku 

К заголовкам сообщений 

Илья Ковальчук: "Три лучших момента в карьере - Пхенчхан, Квебек и как 
меня взяли во взрослый "Спартак" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 22 апреля 2020) 
15 апреля исполнилось 37 лет олимпийскому чемпиону и двукратному чемпиону 
мира, бренд-амбассадору БК "Лига Ставок" Илье Ковальчуку. "СЭ" продолжает 
цикл материалов о знаменитом хоккеисте - его карьере в НХЛ, КХЛ и сборной, 
личных достижениях и командных победах.  
За несколько часов до дня рождения мы поговорили с самим Ковальчуком - о 
карантине и остановке сезона НХЛ, "Монреале" и "Вашингтоне", Дацюке и 
Овечкине, семье Ильи, его самых ярких воспоминаниях о карьере, а также 
будущем хоккеиста  
- Верите, что есть шанс на возобновление сезона в НХЛ? Или в нынешней 
ситуации это маловероятно?  
 - Тяжело сказать. Нам постоянно переносят дату окончания домашнего 
карантина. Но, думаю, после 30 апреля уже будет какое-то понимание. Главное, 
чтобы взяли под контроль весь этот коронавирус. Сейчас невозможно думать о 
каком-то возобновлении сезона, ведь люди гибнут. Самое главное, чтобы все 
были живы, здоровы. 
- Кстати, Александр Крылов говорил, что вы вернетесь в Россию, если выиграете 
Кубок Стэнли.  
 - Вернусь в Россию, даже если не выиграю Кубок Стэнли. А если говорить о 
российском хоккее, посмотрим. За последние два года я сыграл около 50 игр. 
Весь прошлый год меня мариновали в "Лос-Анджелесе". А в этом случился 
коронавирус. Поэтому сейчас у меня вагон сил. Будем готовиться дальше. 
- Артемий Панарин рассказал о том, как вы дали ему совет "ничего не бояться" 
перед отъездом в НХЛ. А говорил ли вам кто-то подобное в 2001 году?  
 - Когда я уезжал, было не то, чтобы тяжелее - было по-другому. Я не знал никого 
из тех, кто играл в НХЛ. Только Даню Маркова - воспитанника "Спартака", 
который уехал. Но мы не были знакомы. Однажды он приехал в Сокольники - 
хотел потренироваться, но его почему-то не пустили. Не знаю, что там 
произошло. Тогда этого никто не сказал. Так что нет - я ни с кем не разговаривал 
на счет НХЛ. Мы с отцом решили, что мне пора ехать, что я готов. Потому что 
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играл с 16 лет с мужиками и уже обился. Я понимал, куда еду. Вообще, намного 
проще уезжать, когда тебе 18, а не в более зрелом возрасте. Я был тогда один, 
из семьи - мама с папой, которые могли приехать и поддержать в любой момент. 
А так - снял квартиру, и все мысли только о хоккее. 
 - В прошлом году вы вернулись в сборную России, хотя этого мало кто ждал. 
Если бы не отмена всех турниров, хотели бы съездить еще на один чемпионат 
мира?  
 - Для меня всегда огромная честь - играть за сборную. Не так важно, где и на 
каких турнирах. Это мечта любого пацана, когда он начинает играть в хоккей. Я - 
не исключение. 
- А более далекую цель - Олимпиаду-2022 - себе ставите?  
 - Не будем загадывать. Кто мог представить, что какой-то непонятный вирус 
сразит весь мир. Сейчас хочется жить сегодняшним днем. Все мысли о том, 
чтобы это как можно быстрее закончилось, и мы могли заниматься делами, 
которые мы умеем делать лучше всего. 

https://www.sport-express.ru/hockey/ilya-kovalchuk/reviews/bolshoe-intervyu-ilya-
kovalchuka-pro-zhizn-v-amerike-karantin-kareru-olimpiadu-1665119/ 

К заголовкам сообщений 

Микко Коскинен: для меня Панарин - лучший российский хоккеист (Р-
Спорт, Москва, 22 апреля 2020) 
Финский вратарь Микко Коскинен провел в России 5 сезонов и дважды 
выигрывал Кубок Гагарина в составе петербургского СКА.  
- В НХЛ сезон приостановлен из-за эпидемии коронавируса. В некоторых 
командах были заболевшие. Как у вас дела?  
- Сейчас я нахожусь в Финляндии, нас отпустили на время перерыва. Здесь я 
чувствую себя в безопасности, все хорошо. Пока непонятно, когда сезон 
возобновиться. Сейчас вообще ничего не планирую - сложно говорить о 
будущем. 
- Вы провели в России 5 лет карьеры. Поддерживаете связь с кем-то из бывших 
одноклубников по "Сибири" и СКА?  
- Многие ребята из СКА сейчас в НХЛ. Если играем друг против друга, то 
обязательно перебрасываемся парой слов после матчей. Всегда рад видеть 
парней. Еще армейцы постоянно проводят сборы летом в Финляндии, я 
периодически заглядываю к ним. Общаюсь с персоналом и ребятами из 
команды. 
- Видел, как вы сфотографировались с новым вратарем СКА Магнусом 
Хелльбергом во время одного из таких визитов в лагерь армейцев. Болельщики 
говорят, он ваша копия. Согласны?  
- Да, я пару раз встречался с Магнусом. Он отличный парень и очень хороший 
вратарь. Думаю, СКА не ошибся, когда позвал его. Что касается нашего внешнего 
сходства, мне сложно судить, я же не смотрю на себя в зеркало постоянно. 
(Улыбается.) 
- Прошлой осенью Антон Бурдасов тренировался в лагере "Эдмонтона". 
Общались с ним?  
- Конечно! Старался помочь ему во всем, чем возможно. Он работал с нами на 
тренировках, выглядел хорошо, но в итоге вернулся в СКА. Он хороший хоккеист, 
думаю, у него еще будет возможность пробиться в НХЛ. 
- Ваш бывший одноклубник по СКА Артемий Панарин стал самым 
высокооплачиваемым хоккеистом НХЛ. Вас это удивило?  
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- Панарин сейчас точно один из лучших игроков в НХЛ, да и во всем мире. 
Шикарный нападающий и отличный парень! 
- Вы видели его в СКА совсем молодым хоккеистом. Тогда можно было 
предположить, что он вырастет в мировую звезду?  
- Его задатки были заметны сразу. В принципе, когда я пришел в СКА, он уже был 
достаточно сильным игроком с отличными навыками. Для меня Панарин был 
звездой с момента нашего знакомства в 2014-м. 
- Раньше в СКА было только два игрока из Финляндии: вы и Ярно Коскиранта. 
Теперь - целая колония, к Коскиранте добавились Йори Лехтеря, Йоонас 
Кемппайнен и Миро Аалтонен. Кто-то из них советовался с вами перед 
переездом в Петербург?  
- Мы до сих пор хорошие друзья с Коскирантой, разговариваем с ним каждую 
неделю. С Лехтеря мы играли в "Сибири", он меня расспрашивал про СКА 
прошлым летом. А вот Кемппайнена и Аалтонена знаю гораздо меньше. 

https://rsport.ria.ru/20200422/1570402609.html 

К заголовкам сообщений 

"Скорее всего, вернусь в Россию". Овечкин - о возвращении домой, 
завершении карьеры, политической обстановке и подарках от Коби 
Брайанта (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 апреля 2020) 
Капитан "Вашингтона" ответил на вопросы Светланы Абросимовой в прямом 
эфире Instagram.  
Возвращение в Россию  
 - Я еще не задумывался над тем, что я буду делать после окончания карьеры. 
Возможно, поработаю генеральным менеджером. Скорее всего, я вернусь в 
Россию. Это мой дом.  
Завершение карьеры и сборная  
 - Пока у меня есть здоровье, я буду играть за сборную. В КХЛ сезон 
заканчивается раньше, чем у нас. Но если мы вылетаем из Кубка Стэнли мы 
всегда стараемся прилететь на чемпионат мира. Самое сложное для меня в 
играх за сборную - перестройка на большие площадки. Мне требуется время, 
тренировки и игры для адаптации.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-pryamoy-efir-v-
instagram-o-vozvraschenii-v-rossiyu-ssha-vstreche-s-dmitriem-medvedevym-
druzhbe-s-kobi-brayantom-1665725/ 

Похожие сообщения (11): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 22 апреля 2020 

• Р-Спорт, Москва, 22 апреля 2020 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 23 апреля 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 апреля 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 22 апреля 2020 

• Sport24.ru, Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Яков Тренин: в КХЛ пока не собираюсь, надеюсь закрепиться в 
"Нэшвилле" (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 апреля 2020) 
На AllHockey.Ru интервью с форвардом "Нэшвилла" Яковом Трениным, который 
сейчас находится на самоизоляции в США. 

https://rsport.ria.ru/20200422/1570402609.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-pryamoy-efir-v-instagram-o-vozvraschenii-v-rossiyu-ssha-vstreche-s-dmitriem-medvedevym-druzhbe-s-kobi-brayantom-1665725/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-pryamoy-efir-v-instagram-o-vozvraschenii-v-rossiyu-ssha-vstreche-s-dmitriem-medvedevym-druzhbe-s-kobi-brayantom-1665725/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/aleksandr-ovechkin-pryamoy-efir-v-instagram-o-vozvraschenii-v-rossiyu-ssha-vstreche-s-dmitriem-medvedevym-druzhbe-s-kobi-brayantom-1665725/
https://www.championat.com/hockey/news-4023341-ovechkin-skoree-vsego-vernus-v-rossiju-posle-okonchanija-karery-eto-moj-dom.html
https://rsport.ria.ru/20200422/1570435192.html
https://www.fontanka.ru/2020/04/23/69108016/
https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksandr-ovechkin-nazval-russkuyu-pyaterku-mechty-v-nej-est-bezrabotnyj
https://russian.rt.com/sport/news/739915-ovechkin-zdorove-sbornaya-rossii
https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-22-ovechkin-nazval-russkuyu-pyaterku-svoyey-mechty


 

 

В этом сезоне НХЛ 23-летний воспитанник "Трактора" дебютировал за "Нэшвилл" 
и в декабре забросил свою дебютную шайбу в лиге. Всего он успел провести 21 
матч и набрать 6 (2+4) очков.  
- Вы сейчас находитесь в Милуоки. Какая сейчас там ситуация из-за 
коронавируса? 
- Мы сейчас на самоизоляции. Спокойно ходим гулять, как и все остальные люди. 
В магазинах среднее количество людей, кто-то в масках, кто-то - нет. Жесткого 
карантина нет. Можно делать все, нужно только соблюдать дистанцию и быть 
осторожным.  
- Что в новостях говорят, что люди думают на этот счет? 
- Я новости особенно не смотрю, только русские если. Много заразившихся 
только в больших городах, как Нью-Йорк, а у нас лишь около 4 600 на весь штат.  
- В клубе говорят, когда сезон может возобновиться? 
- Там сами не знают, как ситуация сложится. В НХЛ в любом случае хотят 
продолжить сезон, поэтому мы настраиваемся в любой момент начать играть. 
Так что держу себя в форме.  
- Все еще думают провести закрытый плей-офф в отдельном городе? 
- Это маловероятно, чтобы всей командой вместе жили. В Теннесси и в других 
штатах уже объявили, что после 30 апреля могут ослабить карантин. Поэтому 
каждая команда может играть в своем городе, сначала без зрителей, а потом - 
по ситуации.  
- Вы не поехали в Россию из-за того, что сезон может начаться в любой момент?  
- Да, сначала непонятно было, насколько серьезно и как долго все это продлится. 
Потом закрыли авиасообщение и сейчас уже невозможно куда-то уехать.  
- Ваш родной "Трактор" провалил сезон в КХЛ. Были удивлены таким 
результатом?  
- Следил за "Трактором" по ходу чемпионата. Сезон получился какой-то 
скомканный, с болельщиками были конфликты. Хотя в межсезонье после смены 
руководства я ждал, что команда будет на подъеме. Сам не знаю, почему так 
получилось. Надеемся на лучшее в новом сезоне.  
- В новостях пишут, что ЦСКА собирается выкупить права на вас в КХЛ.  
- Мне из "Трактора" звонили, они в курсе, что у меня кончается контракт. 
Спрашивали, какие планы, и сказали, что им звонят клубы с целью выкупить 
права. Я сказал, что в КХЛ пока не собираюсь и надеюсь продлить контракт с 
"Нэшвиллом". 
- А в Челябинске не предлагали играть? 
- Предлагали. Сказали: "Если с "Нэшвиллом" что-то не получится, то мы тебя 
ждем. Надеемся, ты вернешься в "Трактор". Но мне хотелось бы закрепиться в 
НХЛ. 
- В одном интервью вы говорили, что хотите подписать односторонний контракт, 
чтобы не играть больше в АХЛ. 
- Да. Три года в АХЛ отыграл - хватит уже.  
- В "Монреаль" переходит Василий Демченко. Вы с ним знакомы? 
- Да, мы с ним играли вместе в МХЛ в "Белых Медведях". Вася - молодчик, желаю 
ему удачи, чтобы он пробился в состав "Монреаля". 
- Также в НХЛ едет Кирилл Капризов, вы с ним вместе играли на молодежном 
чемпионате мира. Вы общаетесь? 
- Мы особо связь не поддерживаем. Может, лично теперь получится встретиться.  
- Ему будет легко пробиться в состав "Миннесоты"? 
- Нельзя сказать "легко", но ему будет легче, чем кому-нибудь еще. В КХЛ он уже 
все доказал. У него есть имя, золото Олимпиады и Кубок Гагарина. И в 
"Миннесоте" его ждут, надеются на него.  



 

 

https://allhockey.ru/article/show/383748-
Yakov_Trenin_v_KHL_poka_ne_sobirajus_nadejus_zakrepit_sya_v_Neshville 

К заголовкам сообщений 

Как Овечкин и другие звезды НХЛ играли в КХЛ? (Sports.ru/tribuna, Москва, 
22 апреля 2020) 
Каждый любитель хоккея помнит о том, что в 2012 году в лучшей лиге Мира 
случился локаут и многие звезды приехали играть в КХЛ. Но помните ли вы, как 
успешно они выступали в Росcии? Если вам понравилась статья, и вы хотите 
увидеть продолжение, то дайте мне об этом знать - поставьте лайк или напишите 
об этом в комментариях. 
Александр Овечкин - нападающий ("Динамо" Москва; 31 матч, 40 (19+21) очков, 
показатель полезности "+13")  
Овечкин является воспитанником "Динамо" и всегда тепло отзывается о клубе, 
поэтому никто не сомневался в том, что во время локаута Александр "Великий" 
будет выступать именно за бело-голубых. Разумеется, Овечкин играл в первом 
звене, а его партнерами были Никлас Бэкстрем и Леонид Комаров, которые 
также прибыли из НХЛ. Всего лишь за 31 матч русский форвард настрелял 19 
шайб и отдал 21 голевую передачу, этого хватило для того чтобы стать лучшим 
бомбардиром, снайпером и ассистентом "Динамо" в том сезоне. 
Евгений Малкин - нападающий ("Металлург" Магнитогорск; 37 матчей, 65 (23+42) 
очков, показатель полезности "+23")  
Малкин на время локаута также решил подписать контракт с клубом, 
воспитанником которого он является. Евгений проявил себя лучше всех игроков, 
которые приехали из НХЛ. Связка Малкин-Мозякин вытворяла на льду все, что 
хотела, этот дуэт мог "разорвать" каждую оборону лиги. Лучше всего об 
эффективности пары говорит их статистика - Малкин за 37 игр набрал 65 
результативных баллов, а Мозякин заработал 76 очков за 48 матчей. 
Сергей Бобровский - вратарь (СКА; 24 матча, 93.2% отраженных бросков, 1.94 
коэффициент надежности, 4 матча на "0")  
А вот один из лучших российских голкиперов решил не ехать в новокузнецкий 
"Металлург" (Сергей - воспитанник клуба) и принял предложение СКА. Про игру 
Бобровского в армейском клубе много и не скажешь - он был основным 
голкипером питерцев, выглядел уверенно и успел оформить 4 "сухаря" за 24 
матча. 
Павел Дацюк - нападающий (ЦСКА; 31 матч, 36 (11+25) очков, показатель 
полезности "+14")  
Это сейчас российский нападающий думает продолжать ему карьеру или нет, а 
в 2012 году Дацюку было лишь 34 года и он являлся одним из самых желанных 
хоккеистов Мира. К удивлению многих, Павел Валерьевич заключил контракт с 
ЦСКА. Нападающий сразу влился в состав команды и уже в первой встрече 
забросил шайбу головой, правда арбитры этот трюк не оценили и гол отменили, 
но зато всем сразу стало понятно, что Дацюк будет выкладываться на полную 
силу. В итоге Павел стал вторым бомбардиром клуба (уступил только Радулову), 
а его буллит в ворота "Трактора" был признан лучшим голом 5 сезона КХЛ.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/justhockey/2770471.html 

К заголовкам сообщений 

Из-за коронавируса эскроу в НХЛ может вырасти до 30%. Рассказываем, 
что это значит и что это вообще такое (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 апреля 
2020) 

https://allhockey.ru/article/show/383748-Yakov_Trenin_v_KHL_poka_ne_sobirajus_nadejus_zakrepit_sya_v_Neshville
https://allhockey.ru/article/show/383748-Yakov_Trenin_v_KHL_poka_ne_sobirajus_nadejus_zakrepit_sya_v_Neshville
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/justhockey/2770471.html


 

 

Пандемия осложнила главную проблему лиги.  
4 марта Билл Дэйли, заместитель Гэри Беттмэна, после встречи генменеджеров 
объявил, что потолок зарплат НХЛ может скакнуть в следующем сезоне сразу до 
88 млн долларов. В России это вызвало привычные разговоры, что последние 
хорошие игроки уедут из КХЛ за океан. 
Хотя 88 миллионов изначально были самой оптимистичной цифрой, но никто и 
представить не мог, что все изменится и потолок в итоге не вырастет вообще. 
Через неделю после слов Дэйли регулярку прервали на неопределенный срок - 
и пока непонятно, возобновится ли она. Лига в любом случае потеряет деньги - 
а значит, деньги потеряют и игроки, которые и так не были довольны в последнее 
время. 
Что же это такое вообще? 
Немного простейшей математики: по коллективному соглашению-2013 на долю 
игроков приходится 50% от всех хоккейных доходов лиги (HRR). Потолок зарплат 
для одной команды - это 1/62 доходов НХЛ, которые на этот сезон 
прогнозировались в 5,1 млрд долларов.Но, например, вступительный взнос от 
"Сиэттла" и "Вегаса", которые на двоих отдали лиге больше миллиарда, в HRR 
не учитывается. Хоккеисты закономерно чувствуют себя обманутыми. 
При этом расчет верхнего лимита зарплат исходит из того, что большинство 
команд будут тратить сумму между полом и потолком - в сезоне-2019/20 это 
около 70 млн долларов. Проблема простая: на самом деле команды тратят 
гораздо, гораздо больше. Самый скупой клуб последнего сезона - "Нью-Джерси" 
- потратил на зарплаты 73 млн долларов, и это мы говорим о "мертвых" деньгах 
кэпхита, которые рассчитываются для подсчета потолка. 
Другая проблема в том, что кэпхит, который идет в потолок, рассчитан на основе 
средней зарплаты за весь срок контракта, которая может отличаться от зарплаты 
в конкретный год. Опять же, "Девилс" при бумажных 73 млн потратили 56 млн 
живых денег - это связано с многочисленными обменами и удержаниями 
зарплат. Другой пример: "Вегас" на бумаге в потолок вписывается, а на самом 
деле потратил 93 млн. И это не нарушение потолка - просто так были 
распределены суммы в контрактах. 
Это одна из причин существования высокого эскроу. Другая - лига рассчитывает 
потолок зарплат на новый чемпионат, который основан на прибыли в конце этого 
сезона, за год до его начала. Расчеты часто подводят мудрецов из фронт-офиса 
НХЛ: например, год назад весной было публично объявлено, что потолок 
зарплат составит 83 млн, но буквально за пару недель до открытия рынка его 
срезали на полтора миллиона, усложнив жизнь менеджерам клубов. 
При этом при старом коллективном соглашении, когда игрокам полагалось 57% 
от доходов лиги, дебет с кредитом удавалось сводить намного лучше - примерно 
как в НБА, где эскроу тоже существует, но составляет пару смешных процентов 
и особенно никого не беспокоит. 
Бухгалтеры НХЛ справляются хуже. Перед этим сезоном эскроу был заложен в 
размере 14% - сильный рост по сравнению с двумя последними годами (11%). 
Прогноз по прибылям достаточно консервативен, и лига компенсирует игрокам 
прибыль сверх ожиданий. Например, летом 2018-го НХЛ забрала у игроков 
11,5%, а несколько дней назад стало известно, что возвращает обратно 3%. 
Экстраординарный сезон-2019/20 запутывает абсолютно все. Один из известных 
агентов на условиях анонимности сказал The Athletic, что, если сезон не 
возобновится, НХЛ потеряет миллиард долларов HRR - то есть от потолка надо 
вычитать еще 20%, которые необходимо вернуть владельцам для соблюдения 
доли 50/50. При этом даже при возобновлении сезона летом прибыль будет ниже 



 

 

- скорее всего, лиги вернутся без зрителей, что повлияет на доходы от билетов. 
Пока самые позитивные прогнозы недополученной прибыли - 200-300 млн. 
Две русских звезды уже комментировали тему эскроу в своих инстаграм-эфирах. 
Артемий Панарин описывает это так: "Есть так называемый эскроу: если лига 
недобрала доход, они с хоккеистов снимают остатки. Все встало, будем терять 
процентов 30 от зарплаты, я думаю. Это наш общий бизнес". 
Никита Задоров на стриме говорил даже о потере 1,3 млрд - то есть четверти 
доходов лиги: "Мы подписали соглашение, ничего не сможем сделать, и в 
следующем сезоне 75% зарплаты может улететь. Здесь есть система, проходят 
постоянные митинги и разговоры, есть слухи, что взрослые игроки откажутся 
играть. Может, меркантильно, но играть за 25% от зарплаты - ненормально". 
Защитник "Колорадо", как видно, вполне серьезно говорил о том, что Панарин 
представил шуткой. 
Теперь НХЛ попала в ситуацию идеального шторма, когда на два года 
приходятся сразу три точки бифуркации: продление коронавирусного сезона, 
заключение новой телевизионной сделки на американском рынке (старая 
оценивалась в 200 млн за год, ожидался рост в 3-3,5 раза) и, наконец, новое 
коллективное соглашение, которое истекает осенью 2022-го. Можно не 
сомневаться, что нынешняя ситуация еще сильнее распалит профсоюз, который 
припомнит все старые долги лиги перед игроками. 
Если вдруг вы все равно не поняли, что такое эскроу и чем грозит его рост до 
30%, вот ключевые метки: 
• Эскроу - это средства, которые НХЛ резервирует, чтобы строго соблюдать 
распределение доходов между игроками и владельцами в пропорции 50/50. 
• Из-за особенностей контрактной системы НХЛ клубы платят больше "живых" 
денег, чем заложено в их платежку - очень часто это суммы, которые сильно 
выходят за потолок (до 20-25%). И если на бумаге соотношение 50/50 
выполняется, то в реальности - нет. И эту переплату "живых" денег приходится 
компенсировать игрокам посредством эскроу. 
• Даже в благополучные годы игроки теряли примерно 10% своих зарплат и были 
этим очень недовольны - именно эскроу является главной точкой споров между 
профоюзом игроков и лигой перед подписанием нового коллективного 
соглашения. 
• Из-за пандемии падение доходов лиги неизбежно (оптимистичный вариант - 
200-300 млн, пессимистичный - 1,3 млрд). Поэтому эскроу точно очень серьезно 
вырастет. То есть лига будет компенсировать потери за счет игроков, как делала 
это последние 15 лет. Просто сейчас потери будут максимально велики. 
• Повышение эскроу здесь служит таким же инструментом, как сокращение 
контрактов в европейском футболе. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2768733.html 

К заголовкам сообщений 

В Канаду едет вратарь, на котором в России сразу два клуба поставили 
крест. В НХЛ Демченко начет все с начала (Sport24.ru, Москва, 22 апреля 
2020) 
Если русский вратарь сыграет за "Монреаль" - это будет чудо.  
Сорокин, Шестеркин, Бочаров, Серебряков, Билялов, Красиков, Подъяпольский, 
Тихомиров... Все эти вратари, выступающие в НХЛ и КХЛ, родились в 1995 году. 
Какой метеорит пролетал над нашей страной 15 лет назад? С чем связана такая 
хоккейная аномалия? Наверное, когда-нибудь это станет предметом серьезного 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2768733.html


 

 

исследования. А ведь есть в России приличные вратари, которые родились на 
год раньше или на год позже. Например, Василий Демченко. 
На определенном этапе казалось, что Демченко третий в иерархии молодых 
русских вратарей в КХЛ. Сорокин и Шестеркин были вне конкуренции, но Василий 
за ними потихоньку подтягивался. Что интересно, его прорыв состоялся в 
условиях ожесточенной конкуренции с легионером. Деля игровое время с 
Павлом Францоузом, челябинский воспитанник прогрессировал вместе с ним. 
Францоуз уехал в НХЛ и уже два года играет за "Колорадо". Теперь за океан 
уезжает и Демченко. Да только его статус совсем не тот, что у чеха двумя годами 
ранее.  
Накануне Василий Демченко заключил контракт с "Монреалем". В следующем 
сезоне он заработает $700 тысяч, если будет играть в НХЛ, и всего $70 тысяч в 
АХЛ. Никем не задрафтованный российский вратарь попал в сферу интересов 
"Канадиенс" не сегодня, и даже не вчера. Еще в феврале представители 
канадского клуба прилетали в Магнитогорск ради Демченко. Спустя два месяца 
"Монреаль" договорился с голкипером о всех деталях. Интересно, что пару лет 
назад Василием интересовалась "Аризона".  
Российские вратари продолжают завоевывать НХЛ? Насчет того, что Сорокин 
закрепится в основе "Айлендерс", серьезных сомнений ни у кого нет. Как 
минимум на одного российского голкипера в сильнейшей лиге мира станет 
больше. С Демченко все гораздо сложнее. Нынешний Демченко - это не тот 
Демченко, что года два назад, когда был готов сделать шаг вперед. Сегодня 
Василий едет в Канаду скорее от безысходности. В Магнитогорске после 
неудачной половины сезона от него отказались даже как от бэкапа Василия 
Кошечкина. 
"Я давно думал о том, чтобы уехать в Северную Америку. Раньше были тоже 
варианты.Почему именно этот клуб? Когда я уже выступал в Магнитогорске, ко 
мне приезжали представители "Монреаля".Вообще у нас шел разговор на 
протяжении всего сезона. Мы общались, я узнал все расклады. И вот тогда после 
беседы у меня и родилось это решение. Посмотрим, что будет. Возможно, я 
начну с АХЛ. Надо пробиваться и думать не о Прайсе, а о своей игре. Я не очень 
часто, но иногда смотрел, как выступает "Монреаль". Конечно, знаю, кто такой 
Кэри Прайс. И в этом канадском городе я бывал неоднократно", - сказал 
Демченко в интервью официальном сайту НХЛ.  
Работу в России Демченко, конечно, нашел бы. Другой вопрос, что на рынок он 
выходил бы далеко не с тех позиций, что еще прошлым летом. Всего за один 
сезон он растерял ту репутацию, что нарабатывал годами. Кто-то и вовсе 
поставил на Василии крест, назначив его главным виновником провала 
"Трактора". Такие разговоры, прямо скажем, выглядят странно. Неудачную игру 
вратаря нельзя рассматривать вне контекста от игры команды. А глобальные 
проблемы были как в Челябинске, так и в Магнитогорске. Что тех, что других 
лихорадило порядочно. Демченко виноват лишь в том, что тонул вместе с 
"Трактором" и "Металлургом", а не держал их на плаву.  
Если смотреть трезво, то Демченко едет не в "Монреаль", а в "Леваль". Даже 
побороться за роль сменщика Кэри Прайса ему будет невероятно тяжело. В 
системе канадского клуба есть американцы Чарли Линдгрен и Кайден Примо. 
Именно на последнего "Монреаль", скорее всего, сделает долгосрочную ставку.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-04-22-byvshiy-vratar-traktora-i-magnitki-vasiliy-
demchenko-zaklyuchil-kontrakt-s-monrealem 

К заголовкам сообщений 
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Замула - о CHL: когда залетаешь в Канаду, это какой-то рай. Там игроки 
намного талантливее (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Российский защитник клуба WHL "Калгари Хитмен" Егор Замула рассказал об 
отличиях МХЛ от североамериканских молодежных лиг.  
"Отличия CHL от МХЛ? Очень простой вопрос. Когда залетаешь в Канаду, это 
какой-то рай. Начиная питанием и восстановлением и до работы тренерского 
штаба. Мне очень понравилось в CHL. Там скорости выше и там намного 
талантливее игроки. Нет проблем со льдом, когда он свободен - выходи и 
катайся. Площадка почти всегда доступна.  
Уеду ли я в Россию, если мне предложит крупный контракт клуб из КХЛ? На 
данный момент нет. Стараюсь брать пример с Михаила Сергачева и Ивана 
Проворова, я даже физически похож на них. Хочу развиваться в системе 
"Калгари", дальше будем смотреть", - рассказал Замула в эфире "Инстаграма".  

https://www.championat.com/hockey/news-4023265-zamula---o-chl-kogda-zaletaesh-
v-kanadu-eto-kakoj-to-raj-tam-igroki-namnogo-talantlivee.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Эдмонтона" Перссон может перебраться в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Защитник клуба НХЛ "Эдмонтон Ойлерз" Йоэль Перссон намерен покинуть стан 
"нефтяников", информирует Aftonbladet. Сообщается, что в числе претендентов 
на 26-летнего шведа - клубы из России, Швеции и Швейцарии.  
Сам игрок не опроверг, что хочет покинуть "Эдмонтон": "Безусловно, я могу 
вернуться в "Векше", где мне удавалось приносить много пользы. Однако здесь 
пока ничего не ясно. Я могу остаться в НХЛ или перебраться в Европу, где тоже 
играют в хороший хоккей. Там есть три сильные лиги - Швеция, Швейцария и 
КХЛ".  

https://www.championat.com/hockey/news-4023183-zaschitnik-edmontona-persson-
mozhet-perebratsja-v-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sportbox.ru, Москва, 22 апреля 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 2020 

К заголовкам сообщений 

Александр Макрицкий: "Зачастую приходилось реанимировать 
хоккеистов, которые в "Динамо" по месяцу-два не получали должной 
игровой практики" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 22 апреля 2020) 
Главный тренер "Юности" Александр Макрицкий рассказал о хоккеистах 
минского "Динамо", которые были на двусторонних контрактах. 
"По ходу сезона нам приходилось решать три задачи: чемпионат, Лига 
чемпионов и подготовка игроков для "Динамо", потому что мы являемся фарм-
клубом. Решать все три задачи очень сложно. 
Если бы динамовцы попали в плей-офф, кто бы нам дал игроков? Об этом все 
забывают. А предвидеть это заранее невозможно. Плюс все наши хоккеисты 
переходят к " зубрам " без какой-то компенсации. Соответственно, мы имеем 
полное право получить этих парней обратно. 
Зачастую во время чемпионата нам приходилось реанимировать хоккеистов, 
которые в " Динамо " по месяцу-два не получали должной игровой практики. Мы 

https://www.championat.com/hockey/news-4023265-zamula---o-chl-kogda-zaletaesh-v-kanadu-eto-kakoj-to-raj-tam-igroki-namnogo-talantlivee.html
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шли на то, что текущий результат ставили под вопрос, потому что приехавшие 
игроки были не в тонусе. Иногда доходило до того, что завтра игра у "Юности", а 
я не знал, какой у меня будет состав. В таком ритме работать очень сложно", - 
сказал Макрицкий. 

https://by.tribuna.com/hockey/1085048297.html 

К заголовкам сообщений 

"Петь под фонограмму - это все равно, как играть договорной матч". 
Разговор с Михаилом Анисиным (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 апреля 
2020) 
Наш обозреватель вместе с комментатором "Матч ТВ" и "КХЛ ТВ" Дарьей 
Мироновой поговорили с любимцем публики Михаилом Анисиным.  
В прошлом сезоне он выступал за "Хумо", а за сезон до этого играл в чемпионате 
Румынии.  
А еще Анисин не только обладатель Кубка Гагарина и лучший снайпер плей-офф 
в КХЛ в 2012 году. Он лучше всех поет. Но это вы и сами знаете. 
I. О том, как в "Хумо" найти свою гавань 
(мы говорили до того, как клуб снялся со следующего сезона ВХЛ)  
 - Можно ли сказать, что я в "Хумо" нашел свою гавань? Загад не бывает богат. 
Я так когда-то о московском "Динамо" думал. Но вы помните, какие там потом 
приключения начались? Как можно угадать, как дальше повернется жизнь? 
Мне было комфортно в "Хумо", там отличный коллектив и руководство. Все 
великолепно. Но как дальше будет - знает только Господь. Спорт - такая штука, 
что сегодня все хорошо, ты нужен и востребован. А завтра начнутся неудачи, и 
тебя за две минуты разотрут в порошок. 
Я провел 34 матча в "Хумо", набрал 20 (6+14) очков. Могло быть и лучше. Нужно 
работать, идти вперед, фильтровать критику. 
II. О жизни и игре в Узбекистане 
 - Жил я в Ташкенте в отеле. Очень удобно, не надо тратить время на стирку-
готовку. Я был занят только хоккеем. 
Что бросалось в глаза в Узбекистане? Одинаковые машины - одни "Шевроле". 
Там в стране есть завод, и есть монополия на этот бренд. А если ты ввозишь 
иномарку, то платишь двойную сумму за машину. 
Ледовый дворец там прекрасный, войдет в пятерку лучших даже в КХЛ. Что-то 
между аренами в Сочи и Минске. И коробка канадских стандартов, к чему 
стремится наша лига. 
Когда я туда приехал, посещаемость уже составляла тысячи четыре зрителей. 
Хотя спорт ведь новый для Узбекистана. А потом количество болельщиков 
только росло. Надо отдать должное нашей маркетинговой службе. Собрали 
команду профи, мы попали в плей-офф, прошли первый раунд. И все были одной 
семьей. 
IV. О фонограмме 
 - Петь под фонограмму - это все равно, как играть договорной матч. Да, это 
вполне уместное сравнение. Хотя все в жизни может быть. Может, ты голос 
сорвал, а на "Новогодний огонек" нужно экстренно делать запись. Ну да, тогда 
фонограмма. А куда деваться? Хотя Кобзон, которого я очень люблю, под 
фонограмму не пел никогда. 
V. О чемпионате Румынии 
 - В позапрошлом сезоне у меня не было вариантов в России. Все били на 
репутационные моменты, связанные с режимом. Никто в меня не верил. 

https://by.tribuna.com/hockey/1085048297.html


 

 

Имелись только два сценария. Первый - плюнуть на все, сломаться и закончить. 
Второй - отряхнуться, встать и идти вперед, несмотря ни на что. 
Вот я и поехал в Румынию. На самом деле там два чемпионата. Само по себе 
румынское первенство... У нас арендаторы льда в России играют сильнее. Вот я 
выступаю с командой артистов "Комар". Думаю, они обыграют некоторых 
румынских "специалистов" под десятку. Когда впервые вышел с такими 
румынами, то был поражен. 
По существу, в чемпионате Румынии только три команды - "Корона Брашов", 
"Дунареа Галати", а еще "Чиксереда", где выступали я, Андрей Таратухин, все 
наши. А тренер в "Галати" - Вадим Шахрайчук, там в составе много украинцев и 
русских. 
И вот есть румынские клубы, которые играют в чемпионате Венгрии. А это совсем 
другая песня. Вот там уже надо напрягаться. Этот турнир не сильно отличается 
от ВХЛ, потому что клубы играют за счет иностранцев. 
VI. О том, как платят в Европе 
 - Со всеми вытекающими бонусами у меня в Румынии был контракт на 10 тысяч 
евро в месяц. Но проблема в том, что деньги там не выплачивают. 
А так условия хорошие. Дом мне дали, я приехал с девушкой, с собакой. Машину 
напрокат снять недорого. 
Выдали мне подъемные - маленькую часть от зарплаты. И начали тянуть время: 
"Сейчас-сейчас остальное отдадим". И так до конца сезона. У меня до сих пор 
идет суд. А ведь в Европе все это долго. Да еще и на карантин они закрылись. 
Так что мой совет: если едете в Румынию, берите 50 процентов денег вперед. Но 
там специфические иностранцы. Живут по принципу "где бы что украсть", честно 
говоря. 
Румыны как цыгане? Совершенно правильно! Такие жулики-аферисты... 
Президент клуба у них смешной. Такая "Смехопанорама"! Я его звал "Йагупоп-
77". Помните, ходил с носом такой в советском детском фильме? Так уболтает! 
"Деньги сто процентов завтра! Верь мне! Сейчас съезжу в Бухарест - и с 
подписями вернусь". 
Просто хихикать над ним можно. Я ставил вопрос ребром: "Давайте что-то по 
зарплате решать. Я ведь сюда не румын кормить приехал". Не помогало... 
VIII. Об Артемии Панарине 
 - Когда я пришел в "Витязь", Тема уехал на молодежный чемпионат мира, откуда 
привез золото. Я всегда знал, что из Панарина выйдет толк. Очень 
сообразительный и талантливый парень! Да, он был не больших габаритов. Но 
ты попробуй еще к Теме подобраться. Он очень хорошо катался, поле видел, 
бросал - все было при нем. 
Поэтому нельзя сказать сейчас: "Панарин - лучший российский игрок мира? Это 
нонсенс!" Я считаю, что все заслуженно. 
Ах, сколько времени мы с Панарин вместе на базе провели! Песни пели самые 
разные - Стас Михайлов, ретро 90-х, шансон. Тема - нашенский. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1182598_Pet_pod_fonogrammu__eto_vse
_ravno_kak_igrat_dogovornoj_match_Razgovor_s_Mihailom_Anisinym 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 22 апреля 2020 
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"Лучше дома". "Авангард" опубликовал видео с игроками, тренерами и 
звездами шоу-бизнеса (Чемпионат.com, Москва, 22 апреля 2020) 
Хоккейный клуб "Авангард" призвал всех находиться дома во время пандемии 
коронавируса. Клуб разместил специальное видео с игроками основного и 
молодежного составов, тренерами и известными людьми. 
Напомним, из-за коронавируса Континентальная хоккейная лига прервала 
розыгрыш плей-офф после первого раунда, Кубок Гагарина разыгран не будет. 
Вспышка COVID-19 была зафиксирована в конце прошлого года в Ухане (Китай). 
11 марта Всемирная организация здравоохранения объявила эпидемию 
пандемией. Практически все спортивные турниры по всему миру отменены. 
Регулярный чемпионат Национальной хоккейной лиги из-за коронавируса 
временно приостановлен.  

https://www.championat.com/hockey/news-4023227-luchshe-doma-avangard-
opublikoval-video-s-igrokami-trenerami-i-zvjozdami-shou-biznesa.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Немана" заболели коронавирусом и все на карантине? Клуб: 
"Команда в отгулах" (Белорусский портал Tut.by, Минск, 22 апреля 2020) 
Некоторые игроки гродненского хоккейного клуба "Немана" заболели 
коронавирусом. Команда с 18 апреля на карантине, рассказали TUT.BY 
источники. Также говорят, что коронавирусная инфекция подтвердилась у 
водителя клуба. Однако генеральный директор ХК "Неман" Сергей Ковальчук 
информацию не подтверждает. По его словам, у команды "накопилось много 
отгулов после достаточно плотного графика соревнований", поэтому игроки 
"просто находятся на отдыхе".  
По информации наших источников, сначала коронавирусом заболели финские 
легионеры, которые уехали на родину 11 апреля. В аэропорту Хельсинки у них 
взяли анализы. Положительный результат получили, по информации телеграм-
канала НЕХТА Live, Валттери Хиетанен, Йоонас Хурри, Сами Йекунен и Тимо 
Хильтунен. Потом коронавирус выявили и у некоторых белорусских членов 
команды: якобы болеют нападающий команды Никита Бастрыкин и голкипер 
Виктор Мойсеенко. Также есть заболевшие и в ХК "Неман-2" и юниорском 
составе. Предварительно, речь идет о 17 спортсменах с положительным тестом 
на COVID-19. 
Эту информацию TUT.BY также подтверждали родители детей, которые 
занимаются в ледовом дворце, где проходили тренировки хоккеистов. 
 - Команда на данный момент находится в отгулах. Информацию о коронавирусе 
я не могу прокомментировать, у меня нет никаких данных. Может быть, какую-то 
информацию будут знать в поликлинике или в других медучреждениях, - говорит 
генеральный директор ""Немана" Сергей Ковальчук. 
Об отгулах by.tribuna.com говорил и заместитель гендиректора "Немана" 
Анатолий Варивончик. 
 - С 13 апреля наша команда находится в отгулах, которые накопились за время 
игрового сезона. До этого мы тренировались. Последнее занятие прошло 11 
апреля. В отгуле команда будет находиться до конца месяца, - сказал 
Варивончик. 
Информацию о заражении финских легионеров он также не подтверждает. 
 - У меня этой информации нет. Финские легионеры 13 апреля улетели на 
родину, перед этим расторгнув с нами контракты по соглашению сторон, - сказал 
Варивончик. 

https://www.championat.com/hockey/news-4023227-luchshe-doma-avangard-opublikoval-video-s-igrokami-trenerami-i-zvjozdami-shou-biznesa.html
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Читатели также рассказывали TUT.BY, что одного из водителей команды 
госпитализировали на прошлой неделе с подозрением на коронавирус. Через 
несколько дней в дом, где проживает мужчина приезжали медики и брали 
анализы у соседей и семьи водителя. 

https://sport.tut.by/news/hockey/681777.html 
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